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Em comemoração ao Dia das Mães, celebrado no último domingo, a Santa Casa de Montes Claros realizou um momento 
especial para as pacientes em tratamento oncológico do hospital. Com foco na humanização hospitalar, a iniciativa contou com 
distribuição de mimos e lanches que foram fornecidos por voluntários da Instituição. 
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Cotação Dólar - real

R$ 5,22

Cotação eUrO - real

R$ 6,34

Gasolina

R$ 5,59

Diesel comum etanol 

R$ 4,09 R$ 3,79

Temperatura Fechamento

19h20Máx.: 28º
Min. : 13º

Câmara Municipal 
contrata empresa para 
construir quinto andar 
do prédio

Ponte do Morada do Sol 
precisa de nova camada 
de asfalto

Carlos Pimenta defende 
quebra da patente da 
Covid-19

Oncologia SUS da Santa Casa realiza 
ação de humanização

HUDSON BRAZIL

Marcelo Freitas destaca aprovação 
do Pronampe permanente

O deputado Carlos Pimenta defendeu na ma-
nhã de ontem (10) em discurso na CPI do Fura 
Fila - que apura a vacinação de pessoas contra a 
Covid - a quebra da patente das vacinas contra a 
Covid, pois entende que a proposta do presidente 
dos Estados Unidos, Joe Biden é importante e que 
poderia ser iniciada com as empresas localizadas 
nos Estados Unidos e seus parceiros como Reino 
Unido. 

Vereadores discutem 
hoje a criação do 
Banco de Alimentos no 
Restaurante Popular

Os vereadores de Montes Claros analisam 
hoje a criação do Banco de Alimentos, a ser im-
plantado no prédio onde sempre funcionou o 
Restaurante Popular, fechado desde setembro 
de 2016. A iniciativa é da vereadora Maria Hele-
na Lopes, que além de propor uma destinação 
para o prédio inativo e que está sendo deterio-
rado.

Municípios se unem 
para implantar aterro 
sanitário de pequeno 
porte

Casamento coletivo 
atenderá carentes de 
Montes Claros

A Câmara dos Deputados aprovou a pro-
posta que torna permanente o Programa 
Nacional de Apoio às Microempresas e Em-
presas de Pequeno Porte (Pronampe), criado 
para socorrer o setor durante a pandemia da 
Covid-19.
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Como adequar os escritórios de advocacia 
à LGPD? (parte 1)

Decretar é o caminho jurídico adequado 
Excelentíssimo Presidente?

A escola tradicional mata empreendedores 
(parte 1)

HUGO ALVARENGA
SóCIO-FUNDADOR DA B8ONE

JULIANA CALLADO GONÇALES
ADVOGADA ESPECIALISTA EM DIREITO TRIBUTáRIO 

E EM PROTEÇãO DE DADOS 

MARCELO VáLIO
PóS DOUTOR EM DIREITO, DOUTOR EM DIREITO, MESTRE EM 

DIREITO DO TRABALHO, ESPECIALISTA EM DIREITO PÚBLICO E 
ESPECIALISTA EM DIREITO CONSTITUCIONAL

O art. 3º da Lei Geral de Proteção 
de Dados (LGPD) não deixa dúvidas 
da extensão dos seus efeitos aos es-
critórios de advocacia.

É praticamente impossível afastar 
o tratamento de dados pessoais das 
rotinas jurídicas. A elaboração de mi-
nutas contratuais, pareces jurídicos, 
due diligences e as petições judiciais 
ou administrativas dependem do uso 
de dados pessoais. Sem contar que 
os escritórios também possuem co-
laboradores, prestadores de serviços 
terceirizados, parceiros comerciais, 
cujos dados pessoais também devem 
ser tratados em conformidade com 

LGPD.
Assim, a realização das operações 

acima sem a observância da LGPD 
poderá acarretar aplicação das pena-
lidades previstas no art. 52, tais como 
advertência, multas, bloqueio dos 
bancos de dados, publicização das 
infrações aos advogados/sociedades 
de advogados etc.

A partir de agora, o advogado tem 
o dever de assegurar o sigilo profis-
sional e a proteção dos dados pesso-
ais dos seus clientes. Tais situações 
não se confundem, pois enquanto 
o sigilo profissional tem amparo no 
Código de Ética e Disciplina da OAB 

e diz respeito ao dever de confiden-
cialidade sobre as informações co-
nhecidas em razão do seu exercício 
profissional, a proteção de dados 
pessoais é disciplinada pela LGPD, 
que determina como os dados pesso-
ais devem ser tratados para garantir o 
direito dos seus titulares.

Uma sugestão para começar o 
processo de adequação do escritório 
de advocacia é elaborar o Registro 
de operações de tratamento de da-
dos pessoais, pois além de ser uma 
obrigação legal (art. 37 da LGPD), 
tal documentação permitirá o pleno 
conhecimento dos dados tratados, 

seus titulares e o seu fluxo dentro do 
escritório.

Ainda com base neste registro, 
será possível que o advogado verifi-
que se os tratamentos estão sendo 
realizados em conformidade com 
os princípios da LGPD (art. 6º) que 
determinam a observância da finali-
dade, adequação e necessidade do 
tratamento. Ou seja, a partir de agora 
o advogado deve se preocupar em 
coletar e armazenar apenas as infor-
mações pessoais absolutamente ne-
cessárias para atender os propósitos 
da sua contratação, eliminando todo 
o excesso.

O Excelentíssimo Sr. Dr. Presiden-
te Jair Bolsonaro “ameaçou” no dia 
05/05/2021, editar um decreto contra 
medidas de restrição impostas por Go-
vernadores e Prefeitos para o controle 
do novo coronavírus.

Discursou no sentido de que o 
decreto “não será contestado por ne-
nhum tribunal”, “espera não baixar o 
decreto”, mas caso tome a decisão “ele 
será cumprido com todas as forças que 
todos meus ministros têm” no sentido 
de garantir o “direito de ir e vir”.

Nesse sentido, novamente entendo 
que o chefe da nação ao discursar desta 
forma se baseia em sua postura contrá-
ria às medidas de restrição contra o 
novo coronavírus.

Infelizmente, como já apontei em 
minhas manifestações pretéritas, pú-
blicas e apartidárias, o Presidente, que 
era uma esperança para alguns e uma 
oposição para outros, está conseguin-
do insatisfazer a todos.

Decretar da forma que pretende, só 
causará instabilidade nacional e mais 
confusão na interpretação da socieda-
de frente a sua fala.

Juridicamente falando, o decreto 
pretendido não terá nenhum efeito, 
pois como já decidiu pelo STF, legais 
as determinações dos Estados e Muni-
cípios quanto ao combate da pande-
mia notória.

Interessante também apontar que 
no mesmo discurso, o chefe da nação 
sustentou sem qualquer fundamento e 
base jurídica que: “o que o povo quer 

de nós é que sigamos o norte dado 
para esse povo, e todo o Artigo 5º. Eles 
querem trabalhar. Isso é crime? Que-
rem o direito de ir e vir, ir à praia, ver 
um amigo. Querem o direito de ver um 
pastor, ir à igreja, ver seu padre. Que 
poder é esse dado a governadores e 
prefeitos?” Infelizmente o Digníssimo 
Presidente ou está mal assessorado ou 
seus assessores não estudaram o puro 
Direito Constitucional

O artigo 5º, que trata de direitos e 
garantias fundamentais, não é absolu-
to.

O direito de ir e vir não é absoluto.
A própria Constituição da Repúbli-

ca prevê situações em que ele pode ser 
limitado, como no caso de prisão em 
flagrante delito ou por ordem escrita 
e fundamentada de Juiz, em caso de 
prisão civil, administrativa ou especial 
para fins de deportação, nos casos cabí-
veis na legislação específica, e em caso 
de vigência de estado de sítio, para 
determinar a permanência da popula-
ção em determinada localidade, única 
situação na qual há permissão expressa 
de restrição generalizada deste direito.

Além disso, parece-me que o Pre-
sidente nunca se atentou ao Princípio 
da Ponderação, onde havendo uma 
situação de antagonismo entre esses 
institutos jurídicos, impõe-se proceder 
à consonância entre eles, com o uso do 
princípio da proporcionalidade.

Assim, o direito de ir e vir versus 
o direito a vida, integridade física e à 
saúde plena decorrente da pandemia 

estão em combate.
Conforme o renomado e paradig-

ma jurista Canotilho “há a prevalência 
(ou relação de prevalência) de um di-
reito ou bem em relação a outro, sen-
do legítimo dizer que um direito tem 
mais peso do que o outro, isto é, um 
direito prefere outro em virtude das 
circunstâncias do caso.”

Enfim, pergunto aos Amigos Leito-
res, qual o direito que deve ser preser-
vado? Obviamente a vida, pois sem vida 
não teremos o mínimo direito de ir e 
vir e de subsistência.

Compreendo a respeito dos efeitos 
econômicos, mas a vida é um direito 
que sempre deve ser preservado.

Politizar um assunto de direitos 
humanos é equiparável a ato sem res-
ponsabilidade.

Decretar um direito fundamental 
flexível de ir e vir é amador e sem qual-
quer nexo jurídico adequado.

Interessante destacar mais uma 
vez que conforme a lei 13.979/20, re-
gulamentada pelo decreto 10.282/20 e 
portaria 356/20 do Ministério da Saú-
de, possível quarentena ser decretada 
pelos gestores locais de saúde.

Como somos um país de extensão 
continental, as regiões poderão ter 
consequências e necessidades parti-
culares e assim, mais do que coerente 
que seus Governadores regulem as 
situações.

Tais situações e regulamentos esta-
duais devem ser respeitados sob pena 
de prisão do infrator pelo crime do art. 

268 do Código Penal, que pune crimi-
nalmente a conduta de “infringir deter-
minação do poder público, destinada a 
impedir introdução ou propagação de 
doença contagiosa”.

Portanto, o decreto pretendido 
pelo Excelentíssimo Presidente da Re-
pública é natimorto juridicamente.

De acordo com a Constituição 
Federal de 1988, os decretos presi-
denciais possuem funções limitadas e 
puramente administrativas.

Em relação a isso, a Seção II, intitu-
lada “Das atribuições do Presidente da 
República”, em seu artigo 84, diz que: “ 
Compete privativamente ao Presidente 
da República:

VI – dispor, mediante decreto, so-
bre: a) organização e funcionamento 
da administração federal, quando não 
implicar aumento de despesa nem cria-
ção ou extinção de órgãos públicos; b) 
extinção de funções ou cargos públi-
cos, quando vagos.”

Então os decretos presidenciais são 
os atos por meio dos quais o Presiden-
te da República tomam estritamente 
decisões administrativas.

Outrossim, os decretos emitidos 
pelo Executivo, funcionam de maneira 
diferente dos do Legislativo. Eles estão 
dentro do grupo dos atos administrati-
vos, que, por sua vez, estão abaixo da 
lei.

Portanto, decretar não é o caminho 
adequado a ser tomado pelo Digníssi-
mo Presidente da República, pois com 
certeza será ilegal ou inconstitucional.

O Brasil navega às escuras sem 
um modelo portuário

JOSÉ MANOEL FERREIRA GONÇALVES
ENGENHEIRO, JORNALISTA, ADVOGADO, PROFESSOR DOUTOR, 

PóS-GRADUADO EM CIêNCIA POLÍTICA PELA FUNDAÇãO ESCOLA 
DE SOCIOLOGIA E POLÍTICA DE SãO PAULO

Qual o modelo portuário mais 
adequado para o Brasil? O assunto foi 
recentemente discutido na Comissão 
de Viação e Transportes da Câmara 
das Deputados, pouco depois de o 
governo colocar em leilão cinco ter-
minais de Norte a Sul do país, em 
um flagrante descompasso de priori-
dades. Afinal, não seria aconselhável 
discutir primeiro o modelo que que-
remos para nossos portos antes de 
começar a privatizá-los? 

Privatização ou desestatização não 
são, necessariamente, a melhor solu-
ção. Não tivemos a oportunidade de 

discutir alternativas. O debate sobre a 
política mais adequada para a infraes-
trutura portuária deveria, na verdade, 
ter começado bem antes do que a tal 
audiência pública promovida pelo Le-
gislativo, que nos parece muito mais 
uma cortina de fumaça para nos dis-
trair do jogo de cartas marcadas que 
está sendo esse recente festival de 
privatizações. Ferrovias e aeroportos 
também entraram na roda.

O modelo portuário precisa estar 
em harmonia com os demais modais 
de transportes. Enfrentamos hoje, 
por exemplo, uma absurda falta de in-

tegração entre Santos e a ferrovia. Re-
alizada a antecipação da concessão da 
malha paulista, não se atentou para o 
fato de que há, dentro do porto, um 
conjunto de compromissos contratu-
ais de concessões que se afunilam até 
que tudo isso chegue aos navios, de 
forma equivocada. Não há qualquer 
lógica ou inteligência aplicadas ao 
que se transporta sobre trilhos pelo 
estado e pelo país.

Santos, aliás, é o retrato do des-
caso das autoridades, do distancia-
mento delas dos reais problemas que 
nossos portos enfrentam. Opera no 

limite, com urgentes necessidades 
de revitalização, com dragagem inter-
rompida e o caos instalado em suas 
imediações.

Sem uma visão ampla e futurista 
da questão portuária, que abarque a 
integração efetiva e eficiente do mo-
dal com outros meios de transporte, 
e promova a modernização dos termi-
nais, continuaremos navegando às es-
curas, num contínuo ir e vir de navios 
carregados de commodities, que só 
atende ao interesse de poucos. É mui-
to pouco para uma nação grandiosa 
como o Brasil.

Conversando com amigos que 
têm filhos em idade escolar, desco-
bri como as aulas à distância evi-
denciaram as fraquezas do modelo 
tradicional de ensino. Ao menor 
sinal do professor na tela, a crian-
ça bocejava, perguntava se a aula ia 
demorar e arrumava qualquer des-
culpa para antecipar a hora do re-
creio. Curioso é que quando o pai 
ou a mãe empresta o celular para 
assistir a um desses vídeos com 
milhões de visualizações o cenário 
muda, e é difícil tomar de volta da 
criança o telefone. Na pandemia, o 
Youtube virou concorrente direto 
da escola e foi no site que muito 
aluno aprendeu nos últimos meses 
lições boas ou ruins – a qualidade 

do conteúdo depende do influen-
ciador digital que seu filho segue.

Em muitos lares, no modelo 
tradicional de educação o profes-
sor perdeu a guerra da audiência 
para nomes como Luccas Neto, 
Maria Clara & JP, entre outros íco-
nes da linguagem interativa e atra-
ente da internet. Eu também teria 
preferido os canais que admiro no 
Youtube a um professor com pou-
cos recursos de edição e de didá-
tica online. Se até as novas tecno-
logias vêm procurando humanizar 
as máquinas, não entendo por que 
em geral as escolas insistem em 
robotizar os alunos, inclusive nas 
turmas presenciais.

Essa é a consequência de um 

método de absorção passiva de 
conteúdo em sala de aula, que ig-
nora nuances e diferentes jeitos de 
ser das pessoas. Encoraja estudar 
para passar na prova, sem que isso 
seja sinônimo de aprendizado téc-
nico e emocional. Esperar o con-
teúdo em vez de correr atrás dele. 
Um modelo pensado para a socie-
dade europeia do século XVIII, 
quando nem a lâmpada havia sido 
inventada. Que coloca o professor 
como único detentor do saber, 
promove a hierarquia, cria distân-
cias e ao enquadrar o aluno em 
moldes enfraquece o livre pensar. 
Ao despejar fórmulas, a escola tra-
dicional deixa de incentivar a cons-
trução conjunta do conhecimento.

EmprEEndEdorismo E a 
nEcEssidadE dE Errar 

bastantE para tirar nota 10

O Google mostra que ninguém 
sabe tudo. Professor hoje deveria estar 
mais próximo da figura de um media-
dor, um facilitador de acessos e trocas. 
A própria “cola” perde um pouco de 
seu caráter clandestino, quando nos 
tornamos uma sociedade de atitudes 
e conhecimentos compartilhados. Os 
empreendedores não resolvem tudo 
sozinhos, primeiro porque nenhum 
deles reúne todos os talentos do mun-
do e, segundo, porque na velocidade 
que as coisas acontecem agora não 
existe tempo suficiente para você solu-
cionar 100% dos pepinos do seu busi-
ness de maneira solitária.

Novo suspeNde Bartô

A atitude do deputado Bartô no episódio que levou a polícia a 
prender o morador de um prédio, apontado como tendo atirado 
ovos em manifestantes pró-Bolsonaro, está lhe rendendo uma 
boa dor de cabeça. O diretório nacional do partido Novo decidiu 
suspender a filiação do parlamentar, até que sua conduta seja 
analisada pelo Conselho de Ética Partidária.

marcElo QuEiroga volta ao congrEsso

O ministro da Saúde, Marcelo Queiroga tem um encontro 
marcado com os deputados amanhã, na Comissão do Esporte 
da Câmara. A reunião acontece cinco dias depois de ele ter sido 
ouvido na CPI da Covid, no Senado. O tema da audiência serão 
os protocolos de saúde para a delegação brasileira nos Jogos 
Olímpicos de Tóquio. O presidente do Comitê Olímpico do Bra-
sil (COB), Paulo Wanderley Teixeira, também estará no debate.

bolsonaro anuncia distribuição dE 3,9 
mi dE dosEs dE vacinas aos Estados E dF

O presidente Jair Bolsonaro utilizou suas redes sociais para 
anunciar a distribuição de 2,9 milhões de doses da vacina Ox-
ford, produzida pela Fiocruz, do Ministério da Saúde, e mais um 
milhão de doses fabricadas pelo instituto Butantan. O @minsau-
de [Ministério da Saúde] envia nova remessa com 3,9 milhões 
de doses da vacina AstraZeneca/Oxford para todos os estados 
e o DF. Desde ontem (10) mais 1,1 milhão de doses da Pfizer 
também começam a ser enviadas para as 27 capitais brasileiras. 

alunos tEm disciplina dE 
EspEcialização

Turma de 2020 vai estudar o processo legislativo; aulas vão 
até dia 2 de julho. A turma de 2020 da Especialização em Poder 
Legislativo e Políticas Públicas inicia, a disciplina Processo Legis-
lativo e Produção Normativa. As aulas serão ministradas pelos 
professores Guilherme Wagner Ribeiro e José Alcione Bernardes 
Júnior. O objetivo da disciplina é que os alunos compreendam o 
processo legislativo como materialização do Estado democrático 
de direito e percebam os efeitos, no jogo político, das diferen-
tes formas de regramento da dinâmica parlamentar. Alguns dos 
temas abordados em sala serão o processo legislativo como fa-
tor de legitimidade do direito, os princípios a ele relacionados, 
a logística e a qualidade da lei, as potencialidades e os limites 
da lei. Serão oito encontros virtuais via Zoom, das 14 horas às 
15h30, às sextas-feiras, até dois de julho. Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG).

brasil é o Quarto do mundo Em 
vacinação

Muitas cidades já começaram a vacinar pessoas com menos de 
60 anos com comorbidades.  O Brasil ultrapassou o Reino Unido 
no total de doses aplicadas de vacinas contra Covid-19 e agora 
assumiu a quarta posição no ranking de países que mais aplicam 
imunizantes contra coronavírus. Os britânicos administraram 
menos de 52 milhões de doses até agora, enquanto o Brasil já se 
aproxima dos 53 milhões, de acordo com dados da plataforma 
independente de monitoramento vacinabrasil.org, desenvolvida 
e mantida pela Rice University, de Houston, nos Estados Unidos. 
O Brasil está atrás apenas de China, EUA e Índia, maiores pro-
dutores de vacina. Outro dado favorável é que o Reino Unido 
tem 16,29 milhões de pessoas 100% imunizadas (duas doses), 
enquanto Brasil tem cerca de 18 milhões.

bolsonaro QuEr voto imprEsso

O presidente Bolsonaro, em plena pandemia, com mais de 
400 mil mortes pela Covid-19, roda sorridente de motocicleta, 
sem máscara e sem capacete, com o velho da Havan na garupa, 
também sem capacete e sem máscara. Visando desviar o foco da 
CPI instaurada no Senado, fala que sem voto impresso não have-
rá eleições, procurando briga com a Justiça Eleitoral, que parece 
não está caindo no golpe. Bolsonaro fala pelos cotovelos.
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Vereador protocola pedido de rotatória 
na entrada do Jardim Olímpico 

Parlamentar luta para 
revitalizar o Parque da Sapucaia

O presidente da Câmara dos De-
putados, Arthur Lira (PP-AL) afirmou, 
por meio de uma rede social, que a 
proposta da reforma Tributária vai 
ser fracionada e dividida entre três 
ou quatro relatores. Lira disse que vai 
definir a questão com o presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco (DEM- 
MG). Lira disse ainda que quer avan-
çar com o texto sem se “preocupar 
com a paternidade” do projeto e que 
vai decidir ainda esta semana sobre o 
formato de tramitação da proposta.

“Vamos avançar com a reforma 
tributária sem nos preocupar com a 
paternidade do projeto. Esta sema-
na devemos definir a tramitação, o 
formato. Temos aí duas reformas, a 
que envolve renda e a de consumo. 
Daremos um passo esta semana para 
fazermos a reforma de maneira orde-
nada”, disse.

3pOlítica

“Reforma tributária deve ser fatiada em 
3 ou 4 projetos”, afirma Lira

O gabinete fantasma para rivalizar nas eleições 2022

lei é para ser cumprida... cadê 
o mijatório nos bancos?

Todo mundo que frequenta 
bancos já passou perrengue de 
querer dar aquela mijada e não 
ter como... E sede então... A gente 
fica desesperado para tomar um 
golinho de água e não encontra... 
E aí a coisa fica mais feia do que 
mãe de sarampo... Mas agora essa 
situação vai mudar de uma vez 
por todas... Os bancos agora serão 
obrigados por lei a colocar um be-
bedouro com água geladinha para 
os clientes e também fazer um mi-
jatório... Isso é mais do que justo... 
Afinal de contas quem mais ganha 
no Brasil? Bancos e o povo?

 
chifrudo dá trabalho para 

bombeiros

Oh minha amiga e meu ami-
go... Gente xonada e biita... Nesse 
caso eu não estou falando nem 
de ti e nem de nenhum amigo ou 
parente e fique tranquila que ele 
ainda não descobriu a sua safadi-
ce... O chifrudo nesse caso não é 
o capiroto do pé redondo e muito 
menos alguém que foi traído pela 
amada... É um boizinho mesmo 
que saiu do pasto para ir curtir 
um belo passeio e se perdeu... E 
ao andar sem rumo não viu um 
buracão que o Paço tinha que ter 
tampado e não o fez e o chifrudo 
que no caso ainda é o boi caiu e 
deu um tremendo de um traba-
lhão para os valorosos Bombeiros 
que depois de quase duas horas 
conseguiu tirar o bichinho vivinho 
da silva.

caraí tem um psicopata
 animal

Oh seu menino... Deixa eu te 
dizer uma coisa... Não tem coisa 
pior do que a covardia contra ani-
mais... E se é contra os cãezinhos 
ai a coisa piora e muito... É que 
na pequena e feia cidade de Caraí 
(não é a nossa Icaraí não...) tem 
um doido que vem mandando os 
cachorrinhos para a cidade dos 
pés juntos... Geralmente os bichi-
nhos são mortos envenenados... 
E até o momento já foram 50 ca-
chorros que partiram o melhor 
mandaram de forma covarde... A 
Policia não conseguiu catar o ban-
dido ou bandidos... Mas é muita 
maldade para chamar um traste 
desses de ser humano... Se ele faz 
isso com os animais... Pode fazer 
com os irmãos brazuquinhas... Né 
não? E.

 
textinho ou historinha 

cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais que biita... Nesse mo-
mento estamos deixando de lado 
todo tipo de coisa séria e vamos 
aprumar somente no nosso bes-
teirol de cada dia... E para isso 
vamos poder também oxigenar 
o nosso glorioso Coquinho com 
uma tremenda dose de bom hu-
mor- Dois rapazinhos excessiva-
mente alegres e com bombachas 
e tudo estavam proseando e um 
disse que faria uma pergunta... Se 
ele errasse teria que fazer amor 
com ele e ele seria a mininoca... 
O que o que é... Bicho peludo... 
Tem quatro patas... Só vive em 
cima do telhado... Gosta de ratos 
e faz miau? O outro rapidamente 
sapecou... Já sei bobinha... É um 
Jacaré... Ah acertou... Outro dia 
um machão chegou num bar de 
meninos excessivamente alegre e 
sapecou... Coloque comida... Es-
tou morto de fome e posso comer 
um boi... Logo um safadinho gri-
tou... Muuu... Eca doidinha.

 
miss prostituta na mídia

Pois então minha gente mais 
que biita... As meninas vendedo-
ras do amor e que são conhecidas 
preconceituosamente como pros-

titutas... Estão realizando o miss Mi-
nas Prostituta que acontece em Belo 
Horizonte e já tem 30 candidatas que 
desfilaram de todo jeito... Pois vergo-
nha da nudez nenhuma delas tem... 
Ah e tem gente maldosa e sem o que 
fazer que dizem que elas são mulhe-
res de vida fácil... Fácil? Deixa de ser 
besta... É a vida mais sofrida que co-
nheço... Tem que sujeitar mau háli-
to... Pançudo que não gosta de tomar 
banho e outras cositas... Elas são as 
psicólogas do amor... Ouve... Dá ale-
gria e tu não tem obrigação depois... 
Tu não gosta? Tá.

tu sabes onde fica o sovaco da 
cobra?

Há. há. há. O combativo e guer-
reiro Edil que ataca de filosofo nas 
horas vagas soltou mais uma das 
suas perolas e disse que a atual ad-
ministração mandou o apoio dos 
produtores rurais para o sovaco da 
cobra... Ué, seu menino... Onde fica 
isso? Eu não sei... Mas deve ser mui-
to e muito longe... Na terra do tão... 
Tão... Tão longe... Mas se for mesmo 
isso é muita crueldade com os nos-
sos irmãozinhos brazuquinhas que 
vivem e trabalham na roça e dão du-
ros e quando chega quer ter paz para 
vender os seus produtos... Agora tira 
do mercado? Oh Edil isso não é coisa 
sua não é? Afinal tu ama o homem da 
roça... Isso é ódio puro de alguém do 
Paço... Snif... Feiúra...

orientação técnica sexual

Olha só como tu andas interessa-
da por esse tipo de assunto hein... Tá 
doida... Nem bem comecei a escrever 
para tu pegar o jornal nessa pressa... 
Cruzes... Tá necessitada é? Mas quem 
vai receber orientações sobre técni-
cas sexuais e evitar doenças transmis-
síveis... São as meninas vendedoras 
autônomas do amor... Que precon-
ceituosamente são conhecidas na Ve-
nezuela e em Tiana como prostitutas 
(Não a temos mais) a idéia é boa... Já 
que elas usam o corpito para ganhar 
merrequinha... Já que não podem 
tirar elas das ruas... Que ensinem 
como prevenir doenças e assim elas 
poderão comercializar o seu produ-
to... Sem transmitir doenças e muito 
menos se contaminarem... Acertada a 
idéia... Valeu.

tudo começa do principio

Não minha gente... Isso não por 
demais biito e muito emocionante? 
Como não insensível? Espia só... A 
frase que foi dita na reunião da Câ-
mara de que alguém disse a muitos 
anos que “tudo começa pelo princi-
pio”... Snif... Snif... Isso é por demais 
emocionante... E estou feliz por 
aprender mais uma frase de efeito 
bombástico que vai mudar minha 
vida para sempre... Eu nunca tinha 
pensado nisso... Mas ainda bem que 
temos os nossos edis para nos ensi-
nar frases que podem mudar o rumo 
da vida de qualquer pessoa... Tu sa-
bias que tudo começa do princípio? 
Não sabia... E até o meu amiguinho 
malinha que atende pelo nominho 
de Cotoquinho... Está por cá suspi-
rando.

 
montei no porco

Nesse momento estou picando 
a mula... Deitando o cabelo... Cain-
do no capinado e capando o gato... 
Enfim eu vou mesmo é ir embora e 
pronto... E não adianta ficar tentando 
me localizar depois de ter feito bes-
teira que não vai me achar e então 
acho bom saber comportar e só volto 
amanhã, se Deus quiser... E, por fa-
vor, lembre-se: “Vinde a mim todos 
que estais cansados, fracos e sobre-
carregados que eu vos aliviarei”... 
Jesus Cristo... Para pensar mesmo...

Fuso de hoje – Os nossos irmão-
zinhos Brazuquinhas que não sabem 
votar e ainda chamam os debiloides 
dos  BBBs de heróis... De que? Pro-
grama feito para quem tem cérebro 
de ameba e nada acrescenta... Xô, 
coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – O nobre con-
tador Ivanzinho (aposentou) que 
empresta seu talento para a Câmara 
Municipal de nossa Princesinha do 
Norte que é gente da melhor quali-
dade e competência sobra... Sucessos 
nobre guerreiro... Fui!
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Políticos e intelectuais que tra-
balham para se chegar a um nome 
nacional de centro ou de centro-es-
querda, que tenha condições de 
disputar com o presidente Bolso-
naro em 2022, introduziram nas 
conversas a ideia da instituição de 
um gabinete fantasma, no modelo 
parlamentar inglês do “shadow ca-
binet”. Desde o século passado, o 
partido que está na oposição – seja 
o Conservador, seja o Trabalhista – 

destaca políticos de seus quadros 
para fazer o acompanhamento dos 
atos de governo, setor por setor. 
Denuncia, corrige, aponta soluções 
alternativas. Um dos interlocutores 
desse grupo que deseja escapar ao 
dualismo em que o Brasil se encon-
tra – bolsonaristas versus lulistas – 
disse a este repórter que a prática do 
Gabinete Fantasma pode servir tam-
bém para garimpar, naturalmente, o 
nome de consenso suprapartidário 

A restauração do Parque da Sa-
pucaia, dotando-o de toda infraes-
trutura e devolvê-la à sociedade, 
como opção de lazer e entreteni-
mento, assim também como mais 
uma atração turística é uma bandei-
ra do vereador e ambientalista Soter 
Magno, que vem cobrando da atual 
administração mais urgência para a 
concretização da importante obra. 
Para o parlamentar, o logradouro 
não pode ser depreciado e esque-
cido como vem ocorrendo, pois, 
outrora foi frequentado por um 
grande público que ali comparecia 
para admirar as belezas que o meio 
ambiente pode nos proporcionar. 

“Não podemos aceitar que um 
bem público venha a se deteriorar 
por causa da falta de sensibilida-
de das autoridades competentes. 
Sabemos que a nossa região não 
dispõem de muitas opções de la-

zer e, neste sentido, estamos plei-
teando a completa revitalização do 
Parque Sapucaia e, com ela, sejam 
inseridas atrações para contemplar 
tanto crianças e adultos. É neces-
sário também os melhoramentos e 
conservação das estradas que dão 
acesso ao parque”, detalha Soter. 
Ainda na sua fala, o legislador, que 
vem executando importante traba-
lho para o desenvolvimento sus-
tentável do município, diante da 
constatação de que a Serra do Mel 
pode ser transformada em chacras 
e inclusive, ser loteada, pede a mo-
bilização de todos, especialmente a 
administração para desarticular esta 
iniciativa. 

“Somos contra esta possibili-
dade, a Serra do Mel precisa é de 
ações enérgicas para a sua conser-
vação, principalmente se levarmos 
em conta que é desta região que 

O vereador Leãozinho (Patrio-
ta), escutando os pedidos da po-
pulação da região do bairro Jardim 
Olímpico, protocolou ofício pedin-
do, com urgência, a construção de 
uma rotatória na entrada do bairro, 
onde os moradores têm tido sérias 
dificuldades para entrar e sair do 
bairro: os mesmos relatam que têm 
de ir até o anel rodoviário, sentido 
a Juramento, para conseguirem rea-
lizar seus percursos. 

Ainda de acordo com o parla-
mentar, os moradores contaram 
que têm acontecido acidentes cons-
tantes no local, e, por isso, seria 
uma obra de extrema importância 
para aquele bairro e toda região, 
que é uma das que mais têm se de-
senvolvido nos últimos anos.

O vereador tem dado entrada 

com vários requerimentos, ofícios 
e pedidos, solicitando serviços e 
o desenvolvimento nas vias, aveni-
das e nas necessidades dos bairros 
em geral. Outra obra já solicitada 
ao prefeito Humberto Souto, é a 
de melhorias para a Avenida Sol 
Nascente, no bairro Vila Sion, para 
onde foi pedida a instalação da 
faixa contínua e tachões refletivos 
(tartarugas), para trazer mais se-
gurança e mobilidade para aquela 
avenida e todos que por ali passam. 
O vereador também deu entrada 
com um requerimento solicitando 
uma Quadra Esportiva na mesma 
avenida (no fundo da UBS da Vila 
Sion), onde trará vários benefícios 
e valorizará a prática esportiva para 
as crianças, adolescentes, jovens e 
toda a comunidade.

captamos 30% da água usada no 
abastecimento de água da área ur-

bana de Montes Claros”, confiden-
cia.

Na semana passada, sob o argu-
mento de estouro de prazo, Lira ex-
tinguiu a comissão especial da Casa 
que analisava a reforma tributária. 
Segundo ele, os trabalhos da comis-
são expiraram há um ano e meio e o 
encerramento evitaria contestações 
judiciais no futuro.

A extinção dos trabalhos do cole-
giado ocorreu horas depois de o re-
lator da reforma tributária, deputado 
Aguinaldo Ribeiro (PP-PB) ler o pare-
cer sobre o tema na comissão mista 
de deputados e senadores, onde está 
sendo discutido um texto consensual 
antes da votação nas duas Casas.

A decisão de Lira foi tomada num 
momento de divergência entre o go-
verno e a comissão mista. A equipe 
econômica queria uma proposta de 
reforma tributária fatiada, em que 
temas específicos fossem votados na 
medida em que houvesse acordo. 
(Agência Brasil)

para o ano que vem. 
O informante deu exemplos: para 

atuar no combate à pandemia, o ex
-presidente Fernando Henrique se-
ria “investido” como embaixador do 
Brasil na ONU, atuando junto com 
o “chanceler”, que pode ser Lula. 
Ambos gozam de bom prestígio nos 
Estados Unidos, Europa e Ásia, cen-
tros que produzem as vacinas contra 
Covid. O “Ministro Extraordinário 
de Combate à Pandemia” seria o ex-
ministro Mandetta. Para tocar os de-
mais assuntos da Pasta da Saúde, se-
ria convocado o também experiente 
ex-ministro Alceni Guerra. O ex-pre-
sidente Temer pode ser o “ministro 
da Justiça”; o ex-ministro Henrique 
Meirelles tomaria conta da Fazenda. 
E teria, como auxiliar, numa fictícia, 
Pasta Extraordinária da Recuperação 
Empresarial, o empresário e homem 
público Afif Domingos. O professor 
Fernando Hadad seria o nome para 
a Educação. O ex-presidente José 
Sarney, cujo bom relacionamento 
com os militares é proverbial, seria 
o Ministro da Defesa. 

Também seria convocada a ex-

periência de outro ex-presidente, 
Fernando Collor, este para a área do 
meio-ambiente, em que o Brasil está 
sofrendo críticas em todo o mundo. 
Foi no Governo Collor que se pro-
moveu o primeiro grande debate 
global do tema, a Rio-92, e o nome 
de Collor é bastante lembrado pe-
los ambientalistas internacionais. 
Três assuntos predominariam no 
Gabinete Fantasma: o combate à 
pandemia, a defesa da Constituição, 
e o meio-ambiente, outro setor no 
qual o Brasil, no conceito das nações 
mais importantes do mundo, está 
andando às cegas, com um respon-
sável ou irresponsável – o ministro 
Sales – que está deixando os madei-
reiros e os garimpeiros clandestinos 
a arrasar a floresta amazônica. Para 
culminar seria chamado o José Mu-
cio Monteiro – é um dos melhores 
homens públicos do Brasil – para 
ser o “ministro extraordinário da co-
ordenação de governo”, pois é um 
expert em administração pública, 
foi um notável congressista e zeloso 
magistrado de contas, no dizer do 
informante deste blog.
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Marcelo Freitas destaca aprovação 
do Pronampe permanente

Carlos Pimenta defende quebra da 
patente da Covid-19

Câmara Municipal contrata 
empresa para construir 
quinto andar do prédio

A Câmara dos Deputados apro-
vou a proposta que torna perma-
nente o Programa Nacional de 
Apoio às Microempresas e Empre-
sas de Pequeno Porte (Pronampe), 
criado para socorrer o setor duran-
te a pandemia da Covid-19.

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG) desta-
ca a importância do projeto para 
as micro e pequenas empresas e 
informa que a medida consta do 
Projeto de Lei 4139/20, do Senado 
e devido às mudanças feitas pelos 
deputados, o texto seguirá para 
nova votação pelos senadores. “O 
texto aprovado autoriza a pror-
rogação das parcelas vencidas e a 
vencer dos empréstimos concedi-
dos até 31 de dezembro de 2020. 
Essa prorrogação será por até um 
ano, prorrogando-se por igual pe-
ríodo o prazo do parcelamento. A 
taxa máxima de juros para os no-
vos empréstimos muda de Selic 
mais 1,25% para Selic mais até 6%, 
aplicável às operações contratadas 
a partir de 1º de janeiro de 2021. 
A Secretaria Especial de Produtivi-
dade, Emprego e Competitividade 

(Sepec) do Ministério da Economia 
definirá a taxa e o novo período de 
funcionamento do programa”, ex-
plica o parlamentar.

Marcelo Freitas informa ainda 
que, segundo o texto aprovado, 
para os empréstimos contratados 
em 2021 no Pronampe, o limite 
individual de contratação, estipula-
do em 30% da receita bruta anual, 
terá como referência desse cálcu-
lo o maior faturamento dentre os 
anos de 2019 e 2020. “O conceito 
de microempresa inclui até os Mi-
croempreendedores Individuais 
(MEI), que já foram beneficiados 
em operações do programa pela 
Caixa Econômica Federal. Cerca 
de 9 milhões de micro e pequenas 
empresas no país são responsáveis 
por 55% dos empregos formais. É 
preciso tornar permanente o Pro-
nampe diante da importância do 
setor para a economia do Brasil”, 
conclui Freitas.

portabilidadE - Outra no-
vidade no texto aprovado é a per-
missão para o mutuário praticar a 
portabilidade do empréstimo, ou 

seja, mudar de banco se isso for 
vantajoso, contanto que sejam obe-
decidos, pelos bancos, os limites 
operacionais de cada instituição 
para contarem com a garantia do 
Fundo Garantidor de Operações 
(FGO). O fundo garante até 100% 
de cada operação garantida, mas o 
conjunto dos empréstimos de cada 
banco é limitado a 85% do valor. 
Se o tomador do empréstimo não 
consegue pagar, o FGO honra os 
pagamentos junto ao banco, que 
deverá se esforçar para receber os 
atrasados. Caso ao fim de 36 meses 
não tenha sido possível recuperar 
os valores devidos ou amortizá-los 
por meio da oferta dos títulos da 
dívida com deságio em leilões, o 
fundo deverá dar baixa definitiva.

sEguro vinculado - O tex-
to aprovado proíbe as instituições 
de ofertarem produtos e serviços 
no momento da contratação, como 
seguros para suportar a prestação. 
Por outro lado, elas deverão infor-
mar, na internet e nos aplicativos 
de celular, informações sobre a li-
nha de crédito, a taxa de juros e o 

girlEno alEncar

O deputado Carlos Pimenta 
defendeu na manhã de ontem 
(10) em discurso na CPI do Fura 
Fila - que apura a vacinação de 
pessoas contra a Covid - a quebra 
da patente das vacinas contra a 
Covid, pois entende que a pro-
posta do presidente dos Estados 
Unidos, Joe Biden é importante 
e que poderia ser iniciada com 
as empresas localizadas nos Es-
tados Unidos e seus parceiros 
como Reino Unido. Ele lembra 
que não é uma situação fácil, 

pois os laboratórios que produ-
zem são fortes e trilionário e ten-
tarão impedir de todas as formas 
o acesso a patente e ainda mais a 
transferência da tecnologia.

O deputado cita que a Orga-
nização mundial de Saúde aderiu 
a proposta de Joe Biden e ago-
ra cabe aos países que detém a 
tecnologia entenderem que a 
vacina contra a Covid é um bem 
mundial e tem de ser quebrada a 
patente, como ocorreu no com-
bate a AIDS. Porém ele entende 
que o presidente Jair Bolsonaro 
deve preferir um acordo a uma 

queda de braço, pois se for uma 
medida unilateral, as empresas 
podem recorrer a OMS, ONU e 
outros locais e com isso, atrasar 
em seis meses o acesso a vacina.  

Pimenta afirma que o Brasil 
precisa da Índia e China e das 
vacinas que estão prontas, pois 
precisa vacinar a sua população. 
“Já fui vacinado. Tenho 66 anos 
e tomeu a primeira dose e 28 
dias depois a segunda dose. Me 
vacinei em Montes Claros que 
tem dado bom exemplo, pois  já 
vacina quem tem 60 anos”, disse 
o parlamentar.
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Vereadores discutem hoje a criação do Banco 
de Alimentos no Restaurante Popular

Os vereadores de Montes 
Claros analisam hoje a criação 
do Banco de Alimentos de Mon-
tes Claros, a ser implantado no 
prédio onde sempre funcionou 
o Restaurante Popular, fechado 
desde setembro de 2016. A inicia-

tiva é da vereadora Maria Helena 
Lopes, que além de propor uma 
destinação para o prédio inativo e 
que está sendo deteriorado, ainda 
concentrar todas as doações de 
alimentos e distribuir de forma 
mais justa para as famílias em 

vulnerabilidade social. Ela explica 
que comunicou ao prefeito Hum-
berto Souto o seu projeto, mas 
pretende aprofundar ainda mais a 
discussão, para ver a implantação 
em pouco tempo. A parlamentar 
quer reunir todas as entidades 

A Câmara Municipal contra-
tou a empresa PC Portal Cons-
trutora Norte MG Ltda pelo va-
lor total de R$ 129.666,23 para 
a construção da quinta etapa 
da sua nova sede. O presidente 
Cláudio Rodrigues de Jesus ex-
plica que este espaço será usado 
para abrigar a parte administrati-
va do Poder Legislativo. A previ-
são é que em fevereiro de 2022 a 
obra seja concluída. Desde o ano 
de 2013 foram iniciadas as obras 

do prédio da Câmara Municipal. 
No início deste ano foram con-
cluídas as obras da penúltima 
etapa. No primeiro andar estão o 
plenário e a sala da presidência. 
Nos segundo e terceiro, estarão 
os gabinetes dos vereadores. E 
agora entrará as salas da parte 
administrativa.

Criada em 13 de outubro de 
1832, a Câmara Municipal sem-
pre sofreu com a falta de prédio 
próprio. Durante muitos anos 

funcionou em espaço na rua 
Governador Valadares. Até que 
em 1983 foi instalada no prédio 
anexo da Nova Prefeitura. No 
ano de 2013 iniciou a constru-
ção da sede própria em terreno 
nas imediações do Fórum de 
Montes Claros. O curioso é que 
a Prefeitura de Montes Claros 
está mudando para a Cidade Ad-
ministrativa, nas imediações do 
Aeroporto e a Câmara Municipal 
continuará no atual espaço. (ga)

prazo de pagamento. No ano pas-
sado, o Pronampe socorreu com 
R$ 37 bilhões cerca de 520 mil mi-
cro e pequenos negócios.

mais garantia - Devido à ex-
tensão do funcionamento do pro-
grama, a União poderá aumentar 
sua participação no FGO até 31 de 

dezembro de 2021 com dinheiro 
do Orçamento federal, de doações 
privadas, de recursos obtidos com 
operações de crédito externo reali-
zadas com organismos internacio-
nais, além de emendas parlamen-
tares de comissão e de relator. Se 
o dinheiro vier de créditos extraor-
dinários do orçamento, como no 

caso do PLN 2/21, deverá ser usado 
até 31 de dezembro de 2021, po-
dendo esse uso ser ampliado por 
até 12 meses. As sobras e os valores 
recuperados após o uso da garan-
tia para suportar perdas dos ban-
cos terão de ser devolvidos para 
pagar a dívida pública da União. 
(GISSELE NIZA – Colaboradora)

que atuam na área com doação de 
cestas básicas e sopões para, com 
isso, criar um cadastro municipal 
de famílias vulneráveis e discipli-
nar a distribuição dos produtos. 
Ela lembra que o prédio ao lado 
do Mercado Municipal ajuda nes-
sa tarefa, pois pode receber a do-
ação de alimentos dos feirantes.

Atualmente a cidade de Montes 
Claros tem três campanhas de do-
ações de alimentos, sendo a mais 
antiga comandada pela Mesa Bra-
sil, em iniciativa criada pelo Mi-
nistério Público no início da pan-
demia da coronavírus, em março 

de 2020, onde coletou doações e 
repassa as famílias carentes. Um 
dos maiores resultados alcançado 
foi o Termo de Ajustamento de 
Conduta assinado pelo Ministé-
rio Público de Minas Gerais, por 
meio da Promotoria de Justiça de 
Meio Ambiente de Montes Claros, 
que garante a entrega de cestas 
básicas para quatro mil famílias 
vulneráveis e a distribuição se-
manal de ovos para 30 mil pes-
soas pelo prazo de três anos. As 
medidas compensatórias somam 
aproximadamente R$ 4 milhões, 
dos quais cerca de R$ 3 milhões 

consistem em disponibilização de 
cestas básicas e ovos para a segu-
rança alimentar da população vul-
nerável em razão do coronavírus.

No início deste ano a prefei-
tura de Montes Claros lançou a 
campanha “A Fome Mata”, para 
atender 15 mil familias em vul-
nerabilidade social com cestas 
básicas. A Arquidiocese de Montes 
Claros criou a campanha “E me 
destes de Comer” para atender 
as famílias carentes. Este banco 
de alimentos permitirá organizar 
a distribuição desses alimentos. 
(ga)
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Rosa Mística faz campanha para 
manter padre no cargo

Casamento coletivo 
atenderá carentes de 
Montes Claros

Aulas são iniciadas nas escolas particulares 
de Montes Claros

Um grupo de 60 casais carentes 
de Montes Claros estarão parti-
cipando do casamento coletivo a 
ser realizada em três etapas, nos 
dias 27 de maio, 30 de junho e 25 
de julho e que tem na coordena-
ção o pastor Gil Novaes da Igreja 

Pentecostal Resgate, no Jardim 
Palmeiras. Ele mantem há 10 anos 
esse tipo de evento e afirma que 
nesse período já realizou a união 
de mais de 500 casais. Nessa ativi-
dade, explica que recebe as doa-
ções de colaboradores, A empre-

sária Neth estará dando o Dia da 
Noiva para cada mulher, incluin-
do o penteado e maquiagem, as-
sim como empresas que alugam 
roupas fazem o empréstimo das 
roupas a serem usadas pela noiva 
e noivo.

O coordenador explica que abre 
as inscrições para quem deseja 
participar do casamento coletivo 
e depois disso, se faz a triagem 
para saber quem está confirmado 
ser realmente carente. Ele inicia 
então as conversas com o Cartó-

rio do Registro Civil, que dispen-
sa as taxas com o evento. Depois 
se buscar os patrocinadores para 
arca com as despesas. Pela primei-
ra vez o casamento coletivo será 
realizado em três etapas, para não 
fazer aglomeração e ainda cum-

prir o Decreto Municipal que fixa 
as normas por causa da Covid-19. 
O local onde será realizada a ce-
lebração ainda não foi definido, 
pois tem de ser local com amplo 
espaço para receber tantas pesso-
as. (ga)

As aulas foram retomadas ontem 
(10) para os alunos das escolas 
particulares do ensino médio de 
Montes Claros. O Sindicato das 
Escolas Particulares do Norte 
de Minas explica que são 2.700 

alunos em aproximadamente 12 
escolas de Montes Claros e 4.500 
em todo Norte de Minas. Ele 
afirma que as escolas estão cum-
prindo todas as normas sanitárias 
fixadas pela Prefeitura Municipal. 

Porém a grande expectativa é que 
na próxima segunda-feira (18), 
seja iniciada as aulas nas facul-
dades e universidades que envol-
vem 17 mil estudantes e no dia 
24, na rede pública municipal de 

ensino.
O presidente do Sinepe, Elio So-
ares Ribeiro explica que o retor-
no de Montes Claros para a onda 
Vermelha não preocupa, pois o 
foco tem de ser as ocupações dos 

leitos hospitalares, que tem de 
ser no máximo 85%.
Desde o mês de março de 2020 
que as aulas foram suspensas nas 
escolas particulares de Montes 
Claros. No dia 17 de abril deste 

ano foram retomadas as aulas nas 
escolas de ensino infantil. No dia 
10 de maio, no ensino médio. Ele 
afirma que as aulas foram retoma-
das ontem em todas as escolas, 
cumprindo as condicionantes.

GIRLENO ALENCAR ARQUIMOC
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A Igreja da Rosa Mística O Cônego Alessandro Rezende

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, KATYA KELLY DIAS ROCHA, CPF/CNPJ nº 10936315628, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA IMOBILIARIA MONTES CLAROS I - SPE LTDA, ou ao endereço do
Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-
215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital,
que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 12.213,74, em 02/05/2021, sujeito à atualização monetária,
juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem
no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 5762 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s)
matrícula(s) nº(s) 55527, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento
ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o
pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de
cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não
cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do
imóvel em favor do credor fiduciário TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA IMOBILIARIA MONTES CLAROS I -
SPE LTDA, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a),
expediu-se este edital.

Montes Claros, 03 de Maio de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro
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girlEno alEncar

A comunidade da Paróquia 
Nossa Senhora Rosa Mística, por 
meio de seus representantes de 
pastorais e movimentos, está se 
manifestando pela permanência 
do seu pároco, cônego Alessandro 
Resende. Tendo assumido a paró-

quia no final de 2019, a sua forma 
de conduzir os trabalhos e ações 
trouxe mais motivação e unidade 
às pastorais, movimentos e paro-
quianos. Os líderes leigos paro-
quiais consideram arbitrária a de-
cisão da administração da Ordem 
Premonstratense, que determinou 
a sua remoção e transferência de 

cidade. Isso porque a decisão foi 
tomada sem diálogo, razão pela 
qual manifestam expressa discor-
dância.

Neste propósito, foi criada a 
campanha “Deixe padre Alessan-
dro ficar!”, como um ato de clamor 
pela permanência do seu pároco. 
Manifestações estão sendo reali-

zadas por meio de redes sociais e 
faixas, além de uma carreata que 
está sendo programada. A comuni-
dade entende que deve ser ouvida, 
que ocorra o diálogo, a fim de que 
a unidade prevaleça e o excelente 
trabalho desenvolvido pelo padre 
Alessandro não seja interrompido.

A Paróquia da Rosa Mística é 

a de maior poder aquisitivo em 
Montes Claros, mas nos últimos 
tempos tem entrado em polêmi-
ca, pois iniciou a construção da 
Clínica Solidária, onde médicos 
e outros profissionais da saúde 
atendem aos pacientes carentes. 
O problema é que os moradores 
do bairro Ibituruna abriram uma 

campanha contra, com o argumen-
to de que ocupa a área de preser-
vação ambiental e ainda a clínica é 
uma instituição particular. Inclusi-
ve ocorreram protestos. Agora sur-
ge essa nova polêmica. O GAZETA 
repassou o assunto à Arquidiocese 
de Montes Claros, que preferiu 
não se manifestar.
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procurase.seguranca.mg.gov.br

AJUDE-NOS A ENCONTRAR ESTAS PESSOAS

O sigilo é GARANTIDO.

Estas pessoas têm
mandado de prisão
expedido pela Justiça.
Saiba mais em:
procurase.seguranca.mg.gov.br

O Disque Denúncia é sua ferramenta 
pela segurança. A ligação é anônima, o 

sigilo absoluto e você ainda recebe uma 
senha para acompanhar as investigações.
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Acesse no seu smartphone.

L IGUE  181 PARA DENUNCIAR.

NOME: Dalmo Gomes dos Santos
APELIDO: Rebelde, Natureza, Truta ou Pantera

IDADE: 39 anos
PROCURADO POR:
Homicídio, extorsão mediante sequestro

NOME: Jonathan Henrique de Assis Teixeira
APELIDO: Costela, Jon ou Jow
IDADE: 29 anos
PROCURADO POR:
Tráfico de drogas, homicídio

NOME: Alvair dos Santos Oliveira
IDADE: 38 anos
PROCURADO POR:
Tráfico de drogas

NOME: Márcio Carmo Pimentel
APELIDO: Ian, Yan, Branco ou Gordo
IDADE: 40 anos
PROCURADO POR: Sequestro e cárcere privado, 

latrocínio, roubo e associação criminosa

NOME: Varni Clévio Queiroz Souza
APELIDO: Varnin, Varlin ou Varlinho
IDADE: 33 anos
PROCURADO POR:
Tráfico de drogas

NOME: Joaquim Daniel da Conceição Magalhães
APELIDO: Paulista
IDADE: 30 anos
PROCURADO POR:
Homicídio

NOME: Joldean Lopes de Oliveira
APELIDO: Nego
IDADE: 33 anos
PROCURADO POR:
Porte ilegal de arma de fogo

NOME: Osmar Celestino dos Santos
IDADE: 40 anos
PROCURADO POR:
Homicídio

NOME: Fábio Antônio Gallego
APELIDO: Gordo, Paulista ou Tufão
IDADE: 44 anos
PROCURADO POR:
Extorsão mediante sequestro

NOME: Diogo Gomes Zacarias
IDADE: 27 anos
PROCURADO POR:
Roubo

NOME: Rafael Carlos da Silva Ferreira
APELIDO: Paraíba
IDADE: 30 anos
PROCURADO POR:
Tráfico de drogas

NOME: Dionathan da Cruz Silva 
IDADE: 32 anos
PROCURADO POR:
Homicídio, roubo

NOME: Julio Cesar de Jesus Silva
APELIDO: Melequinha
IDADE: 34 anos
PROCURADO POR:
Tráfico de drogas, homicídio

NOME: Lucas Menezes da Cruz
IDADE:  34 anos
PROCURADO POR:
Homicídio

NOME: Marcos Cardoso Santana
APELIDO: Gordo
IDADE: 31 anos
PROCURADO POR:
Homicídio

NOME: Clébio Pereira Rosa
APELIDO: Clebim ou Bim
IDADE: 42 anos
PROCURADO POR:
Tráfico de drogas

NOME: Roger da Silva Galdino
APELIDO: Dentão
IDADE: 34 anos
PROCURADO POR:
Tráfico de drogas

NOME: Bruno Vieira Januário da Silva
APELIDO: Brunin
IDADE: 31 anos
PROCURADO POR:
Homicídio

NOME: Emanuel Monteiro Caires
APELIDO: Nino
IDADE: 35 anos
PROCURADO POR:
Homicídio

NOME: Françoar Correia dos Santos
APELIDO: Gordo
IDADE: 31 anos
PROCURADO POR:
Tráfico de drogas

NOME: Marcos Paulo dos Santos Queiroz  
APELIDO: Preto
IDADE: 34 anos
PROCURADO POR:
Tráfico de drogas
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JÁ EstÁ sEndo pavimEntada o trecho da Avenida, Francisco 
Guimarães, que, quando colocarem as grades, ficará uma beleza e dará 
continuidade a grande avenida rumo ao bairro, CANELAS. Aplausos 
para o Prefeito Humberto Souto e o vice, Guilherme Guimarães.

uma partE dos destroços do foguete chinês Longa Marcha CZ-5B 
caiu neste domingo no Oceano Índico, a oeste das Ilhas Maldivas. A 
queda da peça, de 30 metros de altura e 20 toneladas, foi confirmada 
pela Agência Espacial chinesa.

muita gEntE reclamando minha ausência no SKEMA-KENTE, bar-
zinhos e restaurantes. Mas, como já disse, continuo de quarentena de-
pois de ter tomado a segunda dose da vacina. Saio somente às 06h00 
para caminhada na avenida do Ibituruna e de 07h00 até às 08h00 ma-
lhando na Academia “360 Studio Fitness” sob a orientação do profes-
sor, Marcos Ferreira. No mais, é curtir o verde da minha roça. 

alÍvio dEFinE o sentimento que boa parte dos investidores sentiu 
ao longo do mês de abril, quando as bolsas registraram ganhos e o 
dólar perdeu fôlego no Brasil. Menos mal...

não sE EsQuEçam de me enviarem UM COBERTOR OU DOIS. 
Espero que me ajudem a COBRIR NOVAMENTE UM IRMÃO carente no 
próximo inverno. Como não poderei este ano distribuir pessoalmente, 
o BAÚ DAS MINAS BRASIL, será comandado por uma eficiente equipe 
de militares da PMMG.

Embora o procEsso de vacinação no Brasil ocorra em um rit-
mo aquém do desejado, países com economias mais desenvolvidas têm 
acelerado o combate a pandemia e dado ritmo ao movimento de rea-
bertura, tão aguardado na cena do comércio mundial.

durantE todo este mês de Maio, estarei ilustrando esta pagina 
com fotos de LINDAS MAMÃES. Aliás, na próxima quinta-feira, DONA 
DINA PAULINO, que nos deixou nos seus quase 95 anos, sempre lúcida 
e bonita, estaria completando seus 102 anos de idade. Como o tempo 
passa depressa...

Fiocruz descumpre promessas em série e só produz 1 de cada 6,5 
doses aplicadas no País. Atrasos na produção do imunizante Oxford/
AstraZeneca pela instituição afetaram o ritmo da vacinação contra co-
vid-19 e geraram desconfiança sobre suas previsões entre cientistas e 
profissionais de saúde.

 
sE vocÊ gosta do QuE Faz, seu dia será curto e o tempo passa-

rá bem rápido. Agora, se você não gosta do que faz, o dia será longo e 
as horas vão se arrastar como um castigo. Por isso, por mais chatas que 
sejam, envolva-se com suas tarefas de um jeito que torne seu trabalho 
agradável, cumpra a sua missão. Esse é o segredo para administrar o 
tempo desvinculando-o do relógio. Tente!

FÁTIMA TURANO, preferiu reunir os filhos em uma missa na ca-
pela da sua residência celebrada pelo muito querido, Padre Ivan. 
Depois, houve um finíssimo almoço e ela fez questão de posar ao 
lado dos netinhos, Lisa, Gustavo, Luca e João Guilherme.

EM NOVA YORQUE, onde reside, ZUMA BRITO, foi festejada pela 
filha, Gabriella e seus lindos netinhos.

CINTHIA MEDRADO, comemorou, é claro, cercada pelo carinho 
dos filhos, Lucas (bastante parecido com o saudoso pai, Rogério To-
lentino) Nathalia, Julia e Luísa.

NOSSA HOMENAGEM especial hoje, vai para grande matriarca, 
DONA ANTONIA ALENCAR, que tive o privilégio de conviver e foi 
para os braços do senhor, lúcida e com o dever cumprido. O maior 
de todos, foram os exemplos que deu aos seus 12 filhos, hoje, todos 
bem sucedidos. 

a praça da borbolEta dE dona dina

Iluminada e brevemente com um projeto de jardinagem espetacular, 
pois fica em frente ao Edifício ROMA, da Construtora Turano, que está em 
fase de acabamento. A PRAÇA DA BORBOLETA DE DONA DINA PAULINO 
ganhará um novo visual que vai valorizar ainda mais aquele espaço. Aliás, ali 
já está sendo bastante movimentando pelo grande número de barzinhos em 
volta e encontro da moçada até as 22h00.

o mundo EstÁ pirado
 
Os Estados Unidos declararam no domingo estado de emergência de-

pois de ataque cibernético que interrompeu operações da maior rede de 
dutos para transporte de combustíveis no país. Leia a íntegra (281 KB, em 
inglês). A Colonial Pepiline foi alvo de ransomware – que é um software de 
extorsão que bloqueia o computador e cobra resgate para liberar a retomada 
das atividades – na última sexta-feira. Está com as atividades interrompidas 
desde então.

Faltando sEgunda dosE

Em várias cidades brasileiras estão em falta a SEGUNDA DOSE DA VACI-
NA, inclusive, no Rio, São Paulo e Beagá. Aqui, no Norte de Minas, também 
está acontecendo isso, mas, como sabem, a prefeitura de Montes Claros não 
pode ceder lotes para outros municípios, pois as que existem  reservadas 
para os montes-clarenses que tomaram a primeira dose.  Mas tudo será regu-
larizado nos próximos dias.

um pouco dE HistÓria EconÔmica

Desde julho de 1994, quando o real entrou em vigor, até hoje, a inflação 
acumulada foi menor do que a observada nos seis meses que antecederam 
sua implantação. Às vésperas de completar 27 anos, é a nossa segunda moe-
da mais duradoura. A primeira, coincidentemente, era homônima, e vigorou 
desde o Brasil Colônia até 1942, quando foi substituída pelo cruzeiro e de-
pois por outras até chegar a atual.

Fim da pandEmia Em israEl

País com a maior proporção de pessoas vacinadas contra a covid-19, 
Israel registrou queda de 99% no número de mortes diárias desde o pico 
de óbitos e vislumbra o fim da pandemia de coronavírus. O processo de 
vacinação teve início em 19 de dezembro do ano passado. Em 20 de janeiro 
de 2021, atingiu o maior número de mortos para um dia: 101. No sábado, re-
gistrou somente 1 óbito. Durante a pandemia, 6.376 pessoas morreram por 
covid-19 no país. Em 19 de abril deste ano, o governo de Israel desobrigou o 
uso de máscaras em locais públicos.

VAP & VIP

A MARAVILHOSA Arquiteta, Paula Alcântara, foi uma das mamães 
homenageadas pela Tetê Home, junto com os lindos filhos, Isabella 
e Gabriel.

MINHA SOBRINHA, Mery Paulino, toda feliz também recebendo o 
carinho dos filhos, Lucas e Maria Thereza.

MAMÃES FESTEJADAS – Domingo de festa em todos os lares, 
com os filhos homenageando suas mamães. A maioria, com receio 
da pandemia, preferiu optar por espaços abertos nas residências 
e gostei de ver, as boutiques das empresárias, Socorro Souza, Ada 
Cordeiro, Cinthia Maison, homenageando as MAMÃES. Ficaram es-
petaculares as fotos, que Tetê Castro, fez em sua TETÊ HOME para 
homenagear as ARQUITETAS. Mas como estamos no mês de nossa 
Senhora e das mães, elas estarão continuando a publicar nas redes 
sociais e algumas aqui nesta página, escolhidas por este jornalista, 
sem nenhum intuito de “permuta” e sim para valorizar as mamães. 
No domingo reunimos aqui na minha residência com meus filhos e 
fotografei CLAUDIA PAULINO RAMOS, aí, toda feliz, tendo no colo o 
neto, Theo, ao lado a netinha Maria Alice, os filhos, Samantha, Han-
drey e Sterphanie.

A ARQUITETA, Patrícia Turano, e empresária do setor de constru-
ções, leia-se, TURANO, festejou seu dia, feliz como nunca ao lado do 
seu primogênito, João Guilherme, que já esta com 8 anos e há três 
meses veio o principezinho, Gustavo.
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No último domingo (9), uma cobra 
cipó foi capturada pelos bombeiros, 
após se esconder em um carro, em 
Montes Claros. De acordo com os 
militares, o dono do automóvel estava 

em um sítio no final de semana e a 
serpente provavelmente entrou no 
motor do veículo durante o passeio. 
“Ele retornou do sítio e estacionou na 
garagem de casa. Domingo, percebeu 

que a cobra estava saindo de dentro 
do veículo e fez o acionamento, e 
ficou monitorando”, conta o Cabo 
Paulo Ferraz.

Depois de sair do carro, a serpente 

se escondeu no jardim da casa 
onde foi capturada pelos militares. 
Ela media um metro, estava sem 
ferimentos e foi devolvida ao habitat 
natural.

BR-251 | Cavaleiro fica ferido após 
ser atingido por carreta

Cobra cipó é capturada pelos bombeiros após 
se esconder em carro

Homens são esfaqueados em 
bar, na zona rural de Januária

MONTES CLAROS

EM AçÃO
montes claros | 7º batalhão de 

bombeiros atende ocorrência de
 incêndio em motel 

Por volta das 08h30, dessa segunda-feira (10), Bombeiros do 7º Ba-
talhão em Montes Claros foram acionados no bairro Santo Antônio, 
para atendimento de ocorrência de incêndio em um Motel na cidade. 
Quando as guarnições chegaram ao local, uma das suítes se encon-
trava incendiando e havia um homem não identificado no pátio do 
estabelecimento, fora do quarto, com as vias aéreas queimadas, com 
queimadura nas duas mãos e desorientado. De imediato, a vítima rece-
beu por parte do Corpo de Bombeiro o atendimento pré-hospitalar no 
local, sendo necessário o acionamento do Suporte Avançado do SAMU 
devido à gravidade dos ferimentos. Paralelamente, outra guarnição de 
combate a incêndio, devidamente equipada com roupas especiais e 
equipamentos de respiração, adentrou na suíte e combateu o incêndio. 
Toda a mobília do quarto foi destruída pelas chamas. O local foi isolado 
para a realização da perícia por parte da Polícia Civil, que apontará as 
causas do incêndio.

Homem morre após ser atropelado na 
br-135

Na madrugada dessa segunda-feira (10), um homem morreu atro-
pelado na BR-135, em Corinto. Segundo informações da Polícia Militar 
Rodoviária, o corpo foi encontrado caído no acostamento da rodovia 
sentido Curvelo e ainda não foi possível identificar por qual tipo de 
veículo ele foi atingido. A perícia foi acionada e o corpo foi levado para 
o Instituto Médico Legal de Curvelo para identificação. As causas do 
acidente serão investigadas pela Polícia Civil.

polícia militar realiza ‘operação 
impacto’, em bocaiuva

Durante operação na cidade de Bocaiuva, no último final de sema-
na, foi realizada a Operação conjunta entre as companhias de reco-
brimento e policiamento local, sendo realizadas diversas abordagens 
em locais recorrentes de criminalidade violenta. Foram potencializadas 
ações de prevenção e repressão qualificada ao crime de tráfico de Dro-
gas, e ações preventivas ao crime de homicídio. Durante as abordagens 
foi localizado na residência de um dos alvos uma arma de fogo (garru-
cha) e 36 (trinta) pedras de crack, decorrentes da aplicação do cão de 
faro “Raja”. Durante Operação em conjunto foi lançada operação blitz 
nos corredores de segurança nas vias que ligam os bairros com maior 
incidência criminal. Produtividade: dois presos; uma garrucha; 36 pe-
dras de crack; três celulares apreendidos; quatro motocicletas; 16 autos 
de infração de trânsito lavrados e R$628,00 reais em dinheiro.

Justiça | Juiz suspende indicação de 
renan para relatoria da cpi da pandemia

A Justiça Federal em Brasília decidiu suspender a indicação do se-
nador Renan Calheiros (MDB-AL) para atuar como relator da CPI da 
Pandemia. A decisão foi proferida pelo juiz Charles Renaud Frazão 
de Moraes, da 2ª Vara Federal Cível. O magistrado atendeu ao pedido 
liminar feito pela deputada federal Carla Zambelli (PSL-SP). A parla-
mentar sustentou que o senador responde a processos na Justiça, fato 
que “comprometeria sua imparcialidade” para atuar como relator dos 
trabalhos da comissão. A decisão vale até que as partes apresentem suas 
manifestações no processo. “Determino que a União diligencie junto 
ao Senado da República para que este obste a submissão do nome do 
senador José Renan Vasconcelos Calheiros à votação para a composição 
da CPI da Covid-19 na condição de relator, exclusivamente até a jun-
tada das manifestações preliminares dos requeridos quanto ao pedido 
de tutela de urgência formulado pela autora”, decidiu. (Agência Brasil)
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8 Segurança pública

Câmaras de segurança 
flagram importunação 
sexual dentro de loja

Imagens do circuito de 
segurança, uma loja, em Montes 
Claros, registradas no último 
domingo (9), flagraram o momento 
em que um homem circulou pelo 
local assediando mulheres. Nas 
imagens é possível ver que ele passa 
perto de algumas mulheres e usa 
um organizador de talheres para 
tentar esconder o órgão sexual, 
que está pra fora da calça. Logo 
depois, o homem se aproxima de 
uma mulher grávida de oito meses 
e fica atrás dela. Depois que teve 
acesso às imagens, que circularam 
por redes sociais, a vítima registrou 
um boletim de ocorrência por 
importunação sexual. Segundo 
a delegada Karine Maia Costa, 
responsável pela Delegacia 
Especializada de Atendimento 
à Mulher, será instaurado um 
inquérito para investigar o caso. A 
gestante deve prestar depoimento 
na tarde desta terça-feira (11). 

Até a última atualização desta 
reportagem, o homem ainda não 
havia sido identificado.

“Só fiquei sabendo que foi 
comigo mesmo após ter acesso 
ao vídeo. Nem sei explicar o que 
senti, foi muito constrangedor. 
A gente vê isso acontecendo nos 
noticiários, mas nunca pensa que 
vai acontecer com a gente, ainda 
mais estando grávida. Fiquei 
sem chão, desnorteada, é um 
sentimento de revolta", disse a 
mulher. “A loja estava cheia e não 
percebi ninguém encostando em 
mim. Quando fui pagar a conta no 
caixa, escutei pessoas comentando 
que tinha um homem dentro da loja 
tentando bulinar as mulheres e até 
perguntaram se teria sido comigo, 
eu disse que não. Fui embora pra 
casa e, mais tarde, meu celular 
começou a tocar muitas vezes e 
chegaram muitas mensagens de 
familiares perguntando o que tinha 
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No último domingo (9), dois 
lavradores, de 20 e 28 anos, 
foram esfaqueados durante um 
desentendimento dentro um bar 
na zona rural de Januária. Um 
deles não resistiu aos ferimentos 
e morreu antes de dar entrada 
no hospital. Testemunhas 
contaram à PM que a confusão 
foi provocada pelos dois 
homens que entraram no bar e 
começaram a interferir em um 
jogo de sinuca. Durante a briga, 
eles agrediram o suspeito com 

um pedaço de madeira.
Ainda segundo as 

testemunhas, o suspeito reagiu 
e atingiu os dois lavradores 
com golpes de faca na região do 
abdômen. Eles foram socorridos 
por terceiros e levados para 
o hospital de Januária, mas o 
homem, de 28 anos, morreu 
antes de receber atendimento 
médico. O suspeito do crime 
fugiu e ainda não foi encontrado. 
O caso deve ser investigado pela 
Polícia Civil.

Na noite do último domingo 
(9), um homem, de 51 anos, ficou 
ferido em um acidente na BR-
251, em Grão Mogol. Segundo 
informações da Polícia Rodoviária 
Federal, ele estava montado em 
um cavalo e foi atingido por uma 
carreta. O acidente foi no trevo 
que dá acesso a Comunidade de 
Barrocão e o motorista contou 
que a vítima atravessou a pista 
de forma repentina. Ele foi 
socorrido por uma Unidade de 

Suporte Avançado do Samu de 
Francisco Sá com traumatismo 
cranioencefálico leve e foi levado 
para a Santa Casa de Montes 
Claros.

Ainda de acordo com a PRF, o 
cavalo não resistiu aos ferimentos 
e morreu no local. O motorista 
da carreta não ficou ferido. Ele 
seguia sentido Salinas/Montes 
Claros transportando uma carga 
de sal. O trânsito na rodovia não 
precisou ser interditado.

acontecido porque viram o vídeo 
nas redes sociais”, completou a 
gestante.

A delegada Karine Maia Costa 
informou que já teve acesso às 
imagens de segurança que estão 
sendo analisadas pela Polícia Civil. 
A vítima disse que espera que o 

homem seja identificado e punido 
pelo crime. “Esse homem não pode 
ficar solto, se fez isso comigo, pode 
fazer com outras mulheres. Uma 
pessoa em sã consciência não faz 
um absurdo desse. Espero que 
a Justiça seja feita e que ele seja 
preso", desabafou.

A delegada Karine Maia Costa
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Laboratório de práticas e educação 
geográfica divulga programação

Brasília confirma tremor de terra no 
Norte de Minas

Municípios se unem para implantar aterro 
sanitário de pequeno porte

girlEno alEncar

O Projeto de Extensão da Uni-
versidade Estadual de Montes 
Claros, “Laboratório de Práticas e 
Educação Geográfica” divulgou a 
sequência da programação previs-
ta para o minicurso “Geografia dos 
Vestibulares: mapeando o seu fu-
turo”. Serão mais quatro módulos 
mensais, entre maio e agosto, cul-
minando ainda com a realização de 
uma mostra de profissões. A inicia-
tiva tem como objetivo apresentar 
as informações importantes sobre 
como é o ingresso na educação 
superior, seja na Unimontes ou em 
qualquer universidade, centro uni-
versitário ou institutos do Brasil e 
do mundo.

As atividades acontecem no for-
mato virtual pela plataforma Goo-
gle Meet, como medida preventiva 
de distanciamento social por causa 
da pandemia do novo coronavírus 
e a participação é aberta aos alunos 
das três séries do ensino médio e 
dos dois últimos anos do ensino 
fundamental. Ao longo da progra-
mação, haverá palestras, ciclos de 
debates e oficinas ministradas por 
professores e acadêmicos dos cur-
sos de Geografia/Unimontes.

A inscrição é totalmente gratui-
ta por meio de formulário: https://
tinyurl.com/mapeando. O certifica-
do será entregue aos participantes 

com o mínimo de 70% de frequ-
ência. As dúvidas e informações 
adicionais podem ser obtidas pelo 
e-mail geodosvestibulares@gmail.
com.

acEsso ao Ensino supE-
rior - Apresentamos as expe-
riências de nossos acadêmicos 
aos jovens estudantes, que estão 
naquele momento de buscar refe-
rências para a escolha de um curso 
superior e qual carreira seguir”, 
explica a professora doutora Iara 
Maria Costa da Silveira, coordena-
dora do Laboratório de Práticas e 
Educação Geográfica e supervisora 
do projeto. Ela destaca o apoio da 
chefia do Departamento de Geoci-
ências (professor doutor Anderson 
Bertholi) e da coordenação do cur-
so de Geografia/Licenciatura (pro-
fessor doutor Luís Ricardo Fernan-
des da Costa).

As responsáveis pelas atividades 
do projeto são as acadêmicas Jéssi-
ca Santana, Maria Júlia de Souza e 
Michele Araújo. Aluna do 8º perí-
odo da Licenciatura em Geografia 
e bolsista do Programa Residência 
Pedagógica de incentivo na forma-
ção à docência, Jéssica também é 
voluntária no cursinho popular 
Darcy Ribeiro, outro projeto de 
extensão da Unimontes.

A jovem leva para o minicurso 
“Geografia dos Vestibulares” parte 

da experiência de um projeto au-
toral que publica no Instagram: o 
“Jé’Ografia: o mundo em nossas 
mãos” (um trocadilho com o pró-
prio nome e a área de atuação). 
São quase 3 mil seguidores na rede 
social, onde desenvolve conteúdos 
numa linguagem mais descontra-
ída sobre dicas de estudo e vesti-
bulares, especialmente. “Claro que 
também são produzidos os conte-
údos relacionados à Geografia. Em 
tempos como este de pandemia, se 
manter esperançoso, crente e ani-
mado com o futuro tem sido desa-
fiador. Para os estudantes do ensi-
no básico, em especial do ensino 
médio, este desafio é ainda maior 
porque muitos estão desanimados 
sem acreditar nas suas possibili-
dades, desistindo de sonhos, pro-
jetos e literalmente desnorteados 
no caminho e na preparação para 
o ingresso no Ensino Superior”, 
depõe Jéssica.

Aos 23 anos, a acadêmica con-
fessa que já conheceu alunos que 
não sabiam que a universidade 
pública era gratuita e outros que 
sequer conheciam a Unimontes, 
mesmo residindo em Montes Cla-
ros. Há, ainda, casos de jovens 
estudantes que desistiram de um 
curso por acreditarem que não te-
riam capacidade de seguir adiante. 
“Foi pensando nisso que projeta-
mos este minicurso, com o intuito 
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O Observatório Nacional 
de Sismologia, localizado na 
Universidade de Brasilia e a 
500 quilômetros em linha reta 
do Norte de Minas, confirmou 
o tremor de terra ocorrido na 
madrugada de domingo (9), 
na região. Ela registra que o 
tremor ocorreu nas imediações 
do município de Porteirinha e 
alcançou 3,0 graus na escala Ri-
tcher, que oscila de 0 a 10.  Os 
moradores das comunidades 
rurais de Jatobá, Quem-Quem 
Barreiro da Raiz, em Janaúba 
e Bemquer, em Riacho dos Ma-
chados, foram surpreendidos 

com um forte estrondo seguido 
de tremor de terra, no sábado, 
às 21 horas.

O fenômeno foi investigado 
pela Estação Sismológica do 
Norte de Minas, localizada no 
parque estadual da Lapa Gran-
de, em Montes Claros e vincu-
lada a Universidade Estadual de 
Montes Claros. As localidades 
rurais ficam nas imediações da 
Barragem do Bico da Pedra, um 
dos maiores reservatórios de 
água de Montes Claros. Ontem 
de manhã o analista Maikom 
França, da estação sismológica 
explicou que estava levantando 

os dados sobre os abalos sísmi-
cos.

Nos ano de 2010 e 2012 o 
Norte de Minas foi cenário de 
muitos abalos sísmicos, prin-
cipalmente em Montes Claros, 
mas sem nenhum dano. O úni-
co caso que provocou morte 
ocorreu em 7 de dezembro 
de 2007, na comunidade rural 
de Caraíbas, na zona rural de 
Itacambira e próximo ao rio 
pandeiros, quando o tremor 
levou a parede a desabar sobre 
o corpo de Jeisiquele Oliveira, 
de cinco anos, que acabou mor-
rendo. (ga)

Os municípios de Juvenília, 
Manga, Miravânia e Montalvâ-
nia, na microrregião do Vale do 
Peruaçu, no Norte de Minas se 
uniram para implantarem um 
Aterro Sanitário de Pequeno 
Porte na zona rural de Manga 
e no entrocamento dos qua-
tro municípios, para resolver 
o problema do lixão nas cida-
des. Eles se reuniram na sex-
ta-feira em Montes Claros no 
Consórcio Intermunicipal para 
o Desenvolvimento Ambiental 
Sustentável do Norte de Minas 
(Codanorte) com o secretário
-executivo Enilson Francisco 
Santos quando definiram que 
ratearam entre os quatro muni-
cípios os R$ 550 mil para a im-
plantação do Aterro Sanitário,

O assunto principal da reu-
nião foi a destinação final de 
resíduos sólidos dos respec-
tivos municípios, através da 
construção de um Aterro Sa-
nitário Controlado que possa 
atender as referidas cidades. 
Na prática, os lixões a céu 
aberto devem ser encerrados. 
Existem diversas leis vigentes 
que tratam sobre a proibição 
de lixões no Brasil. A mais im-
portante delas foi aprovada há 
dez anos, a Política Nacional 
de Resíduos Sólidos, a qual 

de auxiliar, informar e dar um nor-
te aos estudantes. Ingressar numa 
universidade pública é um direito 
e conseguimos apresentar quais 
são as inúmeras possibilidades de 
cursos superiores, as formas de in-
gresso e como é o mercado de tra-
balho, além do universo múltiplo 
dentro das instituições, sobretudo 
na Unimontes, e o que ela oferece 
para a sociedade”, conclui.

inÍcio
No primeiro módulo, em abril, 

houve uma exposição específica 
sobre a atuação da Unimontes: 
campi, cursos, formas de ingresso 
(PAES e SiSU), acesso às diversas 
bolsas (iniciação científica, PIBID, 

Residência Pedagógica, monito-
rias), carreira acadêmica (gra-
duação, mestrados, doutorados, 
pesquisas), entre outros pontos. 
O trabalho contou com a partici-
pação de dezenas de estudantes 
de pelo menos oito municípios do 
Norte de Minas e, também, de lo-
calidades rurais da região, como a 
jovem Sara Rayane Dias Alves, que 
reside na comunidade da Catarina, 
às margens da BR-135, no muni-
cípio de Bocaiúva. A adolescente 
considera a experiência totalmente 
nova, especialmente ao participar 
de uma experiência EaD. “Fazer 
parte, interagir e conhecer pessoas 
novas é muito especial. Para mim, 
quando o assunto é a Unimontes, 

sei que qualquer sonho se torna 
realidade”, revela. Sara Rayane 
destaca que o minicurso apresenta 
excelentes profissionais, que não 
querem compartilhar somente as 
experiências pessoais, mas refor-
çar “a certeza de que podemos 
chegar onde quisermos com o co-
nhecimento, porque não, na lua 
ou nas profundezas dos oceanos”. 
Outro suporte estratégico neste 
trabalho está no apoio psicológico, 
com a participação da professora 
universitária Leila Gusmão. Profis-
sional da área, ela aborda pontos 
como a questão emocional para o 
vestibular, a importância dos testes 
vocacionais e do diálogo com a fa-
mília sobre as escolhas pessoais.

O laboratório de práticas e educação geográfica

igrEJa EvangElica assEmblEia dE dEus – brasilia dE 
minas

Edital dE convocação

A Diretoria da IGREJA EVANGELICA ASSEMBLEIA DE DEUS, com o CNPJ 
19.781.124/0001-80, na pessoa de seu Presidente Pastor Moacir Soares da Sil-
va, e no uso de suas atribuições estatutárias, CONVOCA todos os seus mem-
bros para participar da Assembleia Geral Extraordinária a ser realizada no dia 
22 de maio de 2021, com início às 19h00min., em sala virtual, transmitida pelo 
aplicativo Google Meet.

A Assembleia funcionará conforme o que prescreve os Artigos 44 e 45 do 
Estatuto Social, o quórum para instalação da Assembleia Geral será de maioria 
absoluta de membros em primeira convocação e qualquer numero de mem-
bros na convocação seguinte, 15 minutos após a primeira convocação.

Eleição e Posse dos membros da Diretoria Executiva.
Posse dos Membros dos Departamentos e Comissões.

brasília de minas, mg, 10 de maio de 2021.
Moacir Soares da Silva

Pastor Presidente

o sindicato dos trabalHadorEs no sErviço pÚ-
blico municipal ao municÍpio dE são João da pontE- 
sindpontE, por sua Diretoria, convoca todos os seus filiados 
para uma Assembleia Geral Extraordinária a ser realizada virtu-
almente, através da página do Google Meet, com início às 15:00 
horas do dia 10/05/2021 (segunda-feira) e término às 15:00h do 
dia 11/05/2021 (terça-feira). Com a seguinte pauta: Luta pela vida; 
Votação de paralisação ou greve.

Ellen Quezia rodrigues de Jesus
Presidente

SINDPONTE

concedeu, inicialmente, que 
até o ano de 2014, todos os va-
zadouros clandestinos de lixo a 
céu aberto fossem encerrados. 
Mas devido ao alto custo de im-
plantação e manutenção, ainda 
hoje, temos quase 3 mil lixões 
ativos no Brasil, poluindo o ar, 
os lençóis freáticos, e o solo.

A proposta apresentada pela 
Codanorte prevê a criação do 
aterro que possa atender os 
4 municípios, bem como um 
trabalho de ‘Educação Ambien-
tal’ junto a população e a im-
plantação da coleta seletiva e 
aproveitamento dos Resíduos 
Sólidos Recicláveis. A destina-
ção final dos Resíduos Sólidos 
de forma correta reflete dire-
tamente na melhoria do meio 

ambiente, saúde e gera empre-
go e renda, contribuindo com 
aumento da arrecadação dos 
municípios por meio do ICMS 
Ecológico. Na próxima reunião 
será apresentada a proposta de 

localização do aterro, decidido 
entre comum acordo pelos ges-
tores municipais, afim de que 
favoreça a logística de trans-
porte para ambas às cidades. 
(ga)
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RESUMO DE Novelas
Kyra/Cleyde percebe que 
perdeu alguns dentes. 
Famosos chegam à inau-
guração do restaurante de 
Micaela e o evento é um 
sucesso. Micaela agradece 

a Bruno pelo apoio e eles quase se beijam. Renzo olha 
o anel da avó de Alexia, e Dominique o questiona. Kyra 
teme que Alexia se apaixone por Renzo novamente. He-
lena briga com Téo e proíbe Luna/Fiona de entrar em sua 
casa. Alan leva Kyra/Cleyde ao dentista. Alexia/Josimara 
conta a Marieta que fará uma nova sessão espiritual, e 
Renatinha ouve. 

Ana e Manuela fazem as 
pazes. Rodrigo pensa em 
Ana e não consegue dor-
mir. Eva observa o inte-
resse entre Lúcio e Ana. 
Cris induz Tiago a ligar 

para Lorena. Dora aconselha Celina a tentar se envolver 
com Artur. Cris sofre ao ver Tiago abraçar Lorena. Ana 
pede para Manuela ajudá-la a se reaproximar de Júlia. 
Iná se surpreende ao saber que Wilson acredita que ela 
é sua admiradora. Júlia se surpreende ao ver suas duas 
mães na porta da escola.

Maria Ísis chora com a 
desconfiança de José Al-
fredo. Maria Marta pede 
para Silviano procurar sua 
sobrinha Amanda. Cora 
segue Maria Ísis até a casa 

de seus pais. Téo posta uma nota contra Cláudio em seu 
blog. Cora se aproxima da família de Maria Ísis e ganha a 
confiança de Magnólia. Enrico vê um desmentido da notí-
cia sobre seu pai no blog de Téo. João Lucas procura Ma-
ria Ísis novamente. Merival pede para Maria Marta ajudar 
na liberação de Elivaldo. Xana e Antoninho suspeitam que 
Orville e Carmem estão enganando Juliane.

Capitulo não disponível

dica de beleza: descubra os 
óleos e a alimentação correta 
para tratar a acne

Óleos essenciais para beleza 
podem melhorar desequilíbrios 
emocionais e saúde

o QuE é E como Funciona: 
‘substÂncias 100% naturais’

O tratamento está diretamente 
ligado ao olfato, sentido responsável 
por distinguir os cheiros, mas certos 
óleos podem ser utilizados direta-
mente na pele, proporcionando be-
nefícios para a beleza. “Óleos essen-
ciais são substâncias 100% naturais 
extraídas de plantas aromáticas como 
lavanda, eucalipto, rosa e muitos ou-
tros”, aponta a especialista, citando 
flores que também possuem funções 
vantajosas para a aparência, ao decla-
rar: “É indicada para auxiliar em dese-
quilíbrios emocionais até protocolos 
de beleza.” O método age diretamen-
te na unidade responsável pelas emo-
ções. “O processo mais conhecido de 
tratamento com aromaterapia é a di-
fusão aérea, mas eu considero aroma-
terapia todos os processos que envol-
vem o uso de óleo essencial para fins 
terapêuticos”, revela a profissional ao 
esclarecer: “O Sistema olfativo está 
diretamente ligado à ativação do Sis-
tema límbico que conduz a regulação 

dos processos emocionais, motivacio-
nais (fome, sede, sexo), Sistema Ner-
voso Autônomo, além da participação 
dos mecanismos da memória.” Além 
disso, existe outra técnica que envolve 
a aromaterapia: “Nos casos de massa-
gens corporais e faciais, o óleo essen-
cial ou mistura de óleos essenciais é 
diluído em uma base de óleo vegetal 
carreador e empregado em técnicas 
específicas de massagem. Podemos 
citar também saunas, banhos de imer-
são, entre muitos outros.”

como dEvE sEr FEita a 
aplicação dos ÓlEos: 

‘olFato E pElE’
Diferentemente do protetor em 

cápsula, que precisa ser ingerido, 
a aromaterapia conta com substân-
cias que não devem ser consumidas. 
“Existem 2 portas de entrada para os 
óleos essenciais autorizadas aqui no 
Brasil que são olfato e pele”, explica 
a terapeuta ao acrescentar: “Inspirar 
o aroma ou fazer uma massagem é 
a melhor forma de receber os bene-
fícios dos óleos essenciais. Os pés po-

Para quem sofre com espinhas, uma 
boa alimentação e óleos essenciais po-
dem ajudar. Apesar de medicamentos 
como antibióticos e alguns tipos de 
anticoncepcionais encurtarem o trata-
mento, os recursos naturais podem ser 
uma boa opção. Segundo a dermatolo-
gista Karla Assed, a acne adulta come-
ça a surgir a partir dos 25 anos, assim 
como a acne solar “As regiões mais fre-
qüentes são queixo, linha da mandíbula 
e costas”. Segundo a especialista, além 
dos hormônios, as espinhas também 
podem aparecer por causa de cremes 
para cabelos sem enxágue - que aca-
bam ficando na pele, entupindo os 
poros - hidratantes e filtros solares ole-
osos. “Mesmo quem não sofreu com o 
problema na adolescência tem chances 
de enfrentá-lo mais tarde”, explica a 
dermatologista. Saiba mais sobre os re-
cursos naturais.

DIETA ANTIINFLAMATÓRIA: CONHE-
ÇA OS ALIMENTOS VILÕES DA ACNE

A dieta antiinflamatória é funda-
mental para tratar ou prevenir a acne na 
pele das mulheres adultas, e nada mais 
é do que evitar alimentos que causam 
oleosidade na pele. Os maiores vilões 
são os já conhecidos alimentos indus-

dem ser massageados no final do dia 
durante uma semana a noite, sempre 
utilizando óleo vegetal como carrea-
dor para pingar os óleos. Ou então, 
inspirar o óleo em aromatizador ou 
puro mesmo também durante uma 
semana.” Apesar de serem naturais, 
é preciso se alertar com a utilização 
desse tipo de óleo: “Eles têm ativos e, 
como muitos são tóxicos, não devem 
sem colocados diretamente na pele 
com exceção da lavanda e melaleuca.”

bEnEFÍcios dos ÓlEos: ‘trata-
mEntos dE aFEcçÕEs rEspira-

tÓrias’
Da mesma maneira que a alimen-

tação influência no organismo e in-
cluir certas frutas no cardápio pode 
ajudar a mudar a aparência, utilizar 
certos óleos essenciais prometem me-
lhorar a qualidade da pele. “A lavanda 
acalma a pele, principalmente em 
casos de peles mais sensíveis”, conta 
Marcia ao desenvolver: “Além disso, é 
conhecida por seus efeitos relaxantes 
tão essenciais nos dias atuais. É o prin-
cipal óleo essencial na busca do equi-
líbrio emocional e mental.” Um outro 
tipo de óleo tem efeitos antissépticos 
e promete benefícios únicos. “O de 
melaleuca pode ser usado tanto na 
purificação do ambiente até auxiliar 
em casos de infecções por bactérias 
e fungos, mas é necessário um acom-
panhamento médico para isso”, alerta 
a especialista ao revelar as vantagens 
para a pele: “A melaleuca é muito indi-
cada para tratar o excesso de oleosida-
de da pele, por isso é muito indicada 
para quem tem pele oleosa e acneica.” 
As substâncias podem aprimorar o de-
semprenho mental ou físico: “O óleo 
de eucalipto glóbulos é o de eleição 
para tratamentos de afecções respira-
tórias.”

trializados e processados, chocolates 
e gorduras, mas os laticínios também 
tornaram-se prejudiciais. Para praticar 
a dieta, a nutricionista do W Estética & 
Spa, Cátia Ruthner, dá as dicas. “Aposte 
em uma dieta rica em fontes de Ômega 
3, frutas e legumes frescos, carnes ma-
gras, peixes e frutos do mar”, indica.

ÓlEos dE mElalEuca E lavan-
da combatEm a acnE adulta

Pode até parecer contraditório 
tratar a acne com óleos, já que é a 
partir da oleosidade que as infla-
mações se formam. No entanto, 

Marcia Rissato, terapeuta floral da 
Mona’s Flower, explica que alguns 
óleos essenciais, como os óleos de 
melaleuca e lavanda, por exemplo, 
são os mais indicados por terem 
propriedades que ajudam a matar 
bactérias causadoras da acne e pro-
tegem o corpo de inflamações. Para 
usar, basta um pouco do óleo e um 
cotonete. “Limpe a pele do rosto e 
passe um pouco de óleo vegetal de 
sua preferência na espinha, e com a 
ajuda de um cotonete, aplique uma 
gota de óleo essencial de lavanda ou 
melaleuca”, aconselha a terapeuta.
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Em comemoração ao Dia das 
Mães, celebrado no último domin-
go, a Santa Casa de Montes Claros 
realizou um momento especial para 
as pacientes em tratamento oncoló-
gico do hospital. Com foco na hu-
manização hospitalar, a iniciativa 
contou com distribuição de mimos 
e lanches que foram fornecidos 
por voluntários da Instituição. As 
mamães foram presenteadas com 
brincos, squeezes, creme hidratan-
te, batom, um mini espelho, álcool 
em gel e lanche.

Antes da entrega dos presentes, 
a Dra. Juliana Arruda leu uma men-
sagem em homenagem às mães. 
“Mãe é uma palavra poderosa que 
toca qualquer um. É sinônimo de 
amor forte e incondicional. Um 
amor que não se baseia no san-
gue que se tem em comum, mas 

Oncologia SUS da Santa Casa realiza 
ação de humanização

Estado se organiza para entrega de vacinas 
Coranavac, AstraZeneca e Pfizer

Apito de trem viabiliza a construção do Calçadão 
em Montes Claros
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Nesta segunda-feira (11/5), às 
8h, o Governo de Minas Gerais, 
por meio da Secretaria de Esta-
do de Saúde (SES-MG), começa 
a distribuição do 18º lote de 
vacinas contra a Covid-19, para 
as Unidades Regionais de Saúde 
(URS). A entrega das vacinas, 
por via aérea, para as rotas de 
Montes Claros, Pedra Azul, Go-
vernador Valadares, Diamantina, 

Uberlândia, Unaí, Alfenas, Patos 
de Minas, Ubá, Manhuaçu, Ituiu-
taba e Uberaba. Ontem (10), as 
entregas aconteceram nas URSs 
de Belo Horizonte, Ponte Nova, 
Juiz de Fora, São João del-Rei, 
Barbacena, Itabira, Divinópolis e 
Sete Lagoas retiraram, nesta ma-
nhã, na Central Rede de Frio do 
Estado, doses da Coronavac e da 
AstraZeneca. 

públicos prioritários

Os 100.200 imunizantes da Co-
ronavac serão usados para dar con-
tinuidade à aplicação da 2ª dose em 
idosos de 65 a 69 anos e de 60 a 64 
anos. Já as 396.500 doses da Astra-
Zeneca serão destinadas a pessoas 
com comorbidades e para a conti-
nuidade de imunização de Forças 
de Segurança e de Salvamento, grá-

vidas e mães que acabaram de dar 
à luz.

Ainda dentro da 18ª remessa de 
vacina, Minas Gerais recebe, nesta 
segunda-feira, o imunizante da Pfi-
zer. São 112.320 doses que chega-
rão a partir das 20h no Aeroporto 
de Confins e serão encaminhadas 
para a Rede de Frio do Estado para 
inspeção. Na terça-feira (11/5), as 
vacinas da Pfizer serão transpor-

tadas a (-25 graus) para a Rede de 
Frio de Belo Horizonte, onde fica-
rão acondicionadas a (-70 graus), 
conforme orientação do Plano Na-
cional de Imunização (PNI), para 
garantir a durabilidade de até seis 
meses.

apoio e segurança

A maior operação de vacinação 

da história de Minas Gerais conta 
com apoio das Forças de Segurança 
e Salvamento, que disponibilizam 
aeronaves do Batalhão de Opera-
ções Aéreas (BOA), do Corpo de 
Bombeiros Militar de Minas Gerais 
(CBMMG), da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais (PMMG), além de efetivo 
terrestre da Polícia Civil de Minas 
Gerais (PCMG) para escola de insu-
mos. (Agência Minas)

girlEno alEncar

A poluição sonora provocada 
pelas locomotivas ferroviárias per-
mitirá que Montes Claros receba um 
calçadão com 3,2 quilômetros de 
extensão. A VLI Logística, concessio-
nária do sistema ferroviário em Mon-
tes Claros, construirá esse calçadão 
as margens da sua linha, na avenida 
São Judas Tadeu, como compensa-
ção pelo dano ambiental e ferir a Lei 
do Silêncio. O vice-prefeito de Mon-

tes Claros, Guilherme Guimarães ex-
plica que os serviços foram iniciados 
há duas semanas e agora começa a 
concretagem. A proposta inicial era 
construir espaço para a prática de 
caminhada e ainda de ciclismo. A 
primeira etapa, com extensão de 1,5 
quilometro, começa na Ponte Preta 
e terminará no semáforo da avenida 
Nossa Senhora de Fátima.

O vice-prefeito explica que no 
ano de 2007 ficou constatada a po-
luição sonora provocada quando 

aciona os apitos das locomotivas e 
na época o assunto foi para a Justiça. 
Faz dois anos que saiu a sentença, 
condenando a VLI. A Prefeitura de 
Montes Claros propôs transformar 
em compensação essa condenação, 
quando negociou com a empresa 
esse calçadão. As obras foram inicia-
das nessa etapa. A maior relevância 
é que no Dia de São Judas Tadeu, 
quando o local é invadido por mi-
lhares de fieis, com grande fluxo de 
pessoas. 

na afeição que se desenvolve no 
coração. É uma ligação que não 
se explica em palavras, mas que se 

demonstra em sentimentos”. Dra. 
Cláudia Teixeira, ressaltou a impor-
tância da data e entoou, junto com 

os demais, o cântico “A escolhida” 
enquanto a psico-oncologista Ana 
Laura Costa apresentava a imagem 

de Nossa Senhora de Fátima.
Logo em seguida, o capelão da 

Capela da Santa Casa, padre Ildomar 

Pereira, conduziu um momento de 
oração abençoada às mães.  (ANA 
PAULA PAIXÃO – Colaboradora)

IFNMG ameaça paralisar atividades 
por causa de cortes de verbas

O Instituto Federal do Norte de 
Minas é um dos signatários da carta 
sobre os cortes orçamentários que a 
Rede Federal pode sofrer em 2021 e 
que foi divulgada na sexta-feira pelo 
Conselho Nacional das Instituições 
da Rede Federal de Educação Profis-
sional, Científica e Tecnológica (Co-
nif ). A reitora do IFNMG, professora 
Joaquina Nobre, destacou que se fo-
rem mantidos esses valores, o Insti-
tuto corre o risco de ter que paralisar 
muitas de suas atividades. “Estamos 
extremamente preocupados com 
a situação orçamentária do nosso 
Instituto, uma vez que os recursos 
liberados e os que estão previstos a 
serem destinados ao longo do ano 
não são suficientes para o custeio 
da instituição, nem em situação de 
aulas remotas e muito menos em 
um cenário de retorno às atividades 
presenciais”, disse a reitora.

A Rede Federal de Educação Pro-
fissional, Científica e Tecnológica 
não para e não pode parar. Redução, 
cortes e bloqueio no orçamento co-
locam em risco funcionamento das 
instituições federais de Educação 
Profissional. Com R$ 770 milhões a 
menos, a Rede Federal corre risco 
de interromper suas atividades no 
início do segundo semestre. Caso 
não ocorra a reversão da situação 
orçamentária ora imposta, haverá 
um regresso aos patamares orça-
mentários do ano de 2010, o menor 
nos últimos 10 anos, quando a Rede 
contava ainda com 418 mil estudan-
tes matriculados. Hoje, esse número 
mais que dobrou: são mais de um 
milhão de estudantes nos cursos téc-

nicos, de graduação e de pós-gradu-
ação nas instituições que compõem 
a Rede Federal de Educação profis-
sional, Científica e Tecnológica.

O orçamento previsto pelo Go-
verno Federal aos Institutos Fede-
rais, Cefets e Colégio Pedro II para 
2021 foi 18,2% menor do que o 
do ano passado, ou seja, uma re-
dução de R$ 431.897.262 milhões. 
Durante a tramitação da peça orça-
mentária no Congresso Nacional, 
a Comissão Mista do Orçamento 
aplicou um corte linear de mais 43 
milhões, ou seja, 2,2% no total dos 
recursos alocados em programa-
ções discricionárias nas instituições, 
tais como assistência estudantil, 
funcionamento, capacitação, dentre 
outros. Já na sanção presidencial ao 
Projeto de Lei Orçamentária (PLOA) 
ocorreu um novo corte, chamado 
de veto, desta vez de R$ 24,3 mi-
lhões, representando mais 1,2% do 
orçamento previsto. Portanto, des-
de que o PLOA foi para o Congres-
so Nacional até a sanção da LOA, a 
Rede Federal sofreu uma perda de, 
aproximadamente, R$ 500 milhões.

Após a sanção da LOA, o Minis-
tério da Educação (MEC) anunciou 
um novo bloqueio de mais 13,8% 
do já reduzido orçamento deste 
ano, representando R$ 273 milhões 
a menos no orçamento total da 
Rede Federal. Importante destacar 
que a Rede sempre priorizou a ma-
nutenção dos recursos voltado para 
a assistência estudantil. Contudo, 
após esse novo corte do governo, 
a assistência estudantil sofreu uma 
redução de 3,4%, o equivalente a 

R$ 13,5 milhões. Além das compli-
cações enfrentadas pelos cortes, 
outro fato que dificulta ainda mais a 
gestão orçamentária da Rede é que 
mais da metade do orçamento das 
instituições está condicionado ao 
envio de Projeto de Lei de Crédito 
Suplementar pelo governo e pos-
terior aprovação pelo Congresso 
Nacional. Ou seja, no quinto mês 
do ano as instituições contam com 
somente R$ 847 milhões (42%) li-
berados do orçamento 2021, fato 
que inviabiliza quaisquer tipos de 
planejamento.

O contexto torna-se mais crítico, 
pois, do valor liberado, nem tudo 
é possível ser utilizado (empenha-
do), uma vez que depende ainda 
do Decreto de Programação Orça-
mentária e Financeira do Governo 
Federal.

Tal medida levou as Instituições 
da Rede Federal a fazerem esco-
lhas no pagamento das despesas 
correntes, tais como serviços de 
vigilância, limpeza, energia, água 
e insumos. Além disso, há atraso e 
até cancelamento de editais de ensi-
no, pesquisa e extensão, tais como 
bolsas para atendimento à comuni-
dade acadêmica. Outro fator que 
merece atenção são os recursos de 
emendas parlamentares de 2020, 
que também estão represados. O 
levantamento realizado pelo Fó-
rum de Planejamento (Forplan), do 
Conselho Nacional das Instituições 
da Rede Federal de Educação Pro-
fissional, Científica e Tecnológica 
(Conif ), verificou um débito de 
R$ 42 milhões de financeiro para 

pagar as despesas já liquidadas re-
ferentes a obras, equipamentos e 
custeio, tornando a Administração 
Pública inadimplente por falta de 
pagamento com empresas e forne-
cedores, o que pode ocasionar em 
desemprego e paralisação das obras 
em curso.

A informação inicial do gover-
no era de que, com a aprovação 
da LOA o recurso seria liberado. 
Entretanto, uma nova informação, 
anunciada pelo MEC, diz ser pre-
ciso aguardar o decreto de progra-
mação orçamentária e financeira, 
previsto somente para o próximo 
dia 21 de maio.

Diante desse cenário caótico 
previsto para o ano de 2021, é pre-
ciso que o Congresso Nacional e o 
Governo Federal atuem em conjun-
to para uma mudança na situação 
aqui circunscrita. A Educação, além 
de um direito e bem inalienável da 
população brasileira, deve ser tra-
tada como prioridade para o país, 
especialmente em tempos tão du-
ros como os advindos da pandemia. 
A provisão de recursos adequados 
para a continuidade das atividades 
de excelência produzidas no âmbito 
da Educação Profissional, Científica 
e Tecnológica, que tanto contribui 
para o crescimento e desenvolvi-
mento do Brasil, é uma obrigação 
e responsabilidade da União. Sem 
o compromisso de que haverá um 
orçamento que garanta ao menos, o 
mínimo constitucional para o pros-
seguimento desse trabalho de refe-
rência internacional, a Rede Federal 
pode, desastrosamente, parar.(ga)

Ponte do Morada do 
Sol precisa de nova 
camada de asfalto

A ponte do bairro Morada do 
Sol, que dá acesso ao Parque do 
Sapucaia, voltou a ser interditada. 
Os moradores alegam que surgiram 
alguns buracos na pista asfaltada na 
semana retrasada e com isso o fluxo 
de veículos foi interditado. A Prefei-
tura de Montes Claros explica que 
a obra de pavimentação ainda não 
acabou. Será aberta uma camada 
para umidificação e compactação. 
E depois a pavimentação e que está 
à disposição para explicar aos lei-
gos e não leigos, as etapas da obra. 
Porém informa que em 15 dias as 
obras serão concluídas e entregue 
aos moradores.

Desde janeiro de 2020 que a 
ponte foi interditada, depois que 
caiu o aterro de acesso. A demora 
da Prefeitura em fazer o serviço 
levou os moradores a ameaçarem 
fazer um bolo para comemorar o 
primeiro ano de interdição. No fi-
nal de março foi concluída a obra 
de concretagem da ponte, que fi-
cou dependendo apenas do asfalta-
mento da pista. Esse serviço estava 
sendo realizado ontem. A interdi-
ção da ponte obriga os moradores a 
fazerem um desvio de mais de dois 
quilômetros, passando pelo Jardim 
Liberdade até chegar ao Sapucaia. 
(ga)
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